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BOLSONARO VAI PRECISAR DE 
VALMIR DE FRANCISQUINHO 

EM SERGIPE

1/2

OPINIÃOEDITORIAL

Com dois candidatos, declaradamente 
eleitores do ex-presidente Lula (PT), 
disputando o 2º turno da eleição para o 
governo de Sergipe, fica a certeza que o 
presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que também terá um novo embate com o 
petista no próximo dia 30, vai precisar de um 
palanque fortalecido aqui no Estado.

 Impedido pela Justiça Eleitoral de disputar 
a eleição, o ex-prefeito de Itabaiana, Valmir de 
Francisquinho (PL), vinha tendo seu projeto 
defendido pelo presidente da República, até 
que o TSE lhe negou, em definitivo, o direito de 
concorrer ao governo do Estado. Mas o apoio 
de Valmir pode ser muito importante, aqui no 
Estado, para a disputa presidencial.

 E, antes mesmo do término da apuração 
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do resultado da eleição para presidente da 
República, na noite desse domingo (2), aliados 
de Jair Bolsonaro já começaram a defender 
um trabalho mais intensivo em toda a região 
Nordeste, e em Sergipe não será diferente, onde o 
chefe do Executivo perdeu para o petista por uma 
margem de 450 mil votos, aproximadamente. 
Pelo momento que Valmir vive em Sergipe, pela 
popularidade que ele conseguiu construir no 
Estado, é inegável que seu apoio ainda mais 
concentrado para Bolsonaro pode, inclusive, 
diminuir essa vantagem que Lula conquistou no 1º 
turno. Vale lembrar que, mesmo impedido, ainda 
lhe foram confiados, muitos votos nesse domingo. 
Basta verificar o montante de 542 mil votos nulos.

Em síntese, como tudo neste momento 
ocorrerá de forma bem rápida, e como 
Valmir anuncia que irá à BSB esta semana, 
ainda para recorrer da decisão contrária ao 
seu registro de candidatura, é bem provável 
que ele já participe dessa campanha de 
mobilização com as lideranças do Nordeste, 
para intensificar a campanha na região.
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LULA E BOLSONARO 
TRAVAM “EMBATE DOS 

MILHÕES” NO 2º TURNO
Por Habacuque Villacorte | Da Equipe CinformOnline

Destoando de todas as pesquisas de intenção 
de votos, o País foi às urnas nesse domingo (2) 
e consolidou a polarização entre o ex-presidente 
Lula (PT) e o atual presidente Jair Bolsonaro 
(PL), que irão disputar o 2º turno no próximo 
dia 30. Até a véspera do pleito, os principais 
institutos do Brasil sinalizavam para uma vitória 
folgada do petista, já no primeiro turno, algo 
muito distante da realidade.

Até 70% da apuração, Bolsonaro liderou a 
pesquisa com vitórias expressivas em todo o 

https://cinformonline.com.br/
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Centro-Oeste e Sul do País, além de colégios 
eleitorais importantes no Sudeste, como 
São Paulo, Rio de Janeiro e Espírito Santo, 
derrotado apenas em Minas Gerais, com uma 
diferença também abaixo do que as pesquisas 
de intenção de votos vinham sinalizando.

Com 99,99% das urnas totalizadas (até 
o fechamento desta edição), Lula obteve 
57.257.473 votos (48,43%) contra 51.071.106 
votos (43,20%) de Jair Bolsonaro. Simone 
Tebet (PODE) teve 4.915.288 votos (4,16%), 
seguida de Ciro Gomes (PDT) com 3.599.196 
votos (3,04%). A eleição no Brasil obteve até 

FOTOS DIVULGAÇÃO



ANO 4 - ED. 260 -3/10/2022    11

3/4POLÍTICAPOLÍTICA

agora 118.226.172 (95,59%) votos válidos. 
1.964.761 (1,59%) votaram em branco e 
3.487.835 (2,82%) anularam o voto;

Completam a votação Soraya Thronicke 
(União) com 600.943 votos (0,51%); Felipe 
D’Ávila (Novo) com 559.680 votos (0,47%); 
Padre Kelmon (PTB) com 81.124 votos 
(0,07%); Léo Péricles (UP) com 53.518 votos 
(0,05%); Sofia Manzano (PCB) com 45.615 
votos (0,04%); Vera Lúcia (PSTU) com 25.623 
votos (0,02%); e o Constituinte Eymael (DC) 
com 16.603 votos (0,01%);

VOTAÇÃO EM SERGIPE
Em Sergipe Lula venceu a eleição com 

828.716 votos (63,82%), seguido de Jair 
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Bolsonaro com 378.610 votos (29,16%); 
Simone Tebet obteve 42.073 votos (3,24%); 
Ciro Gomes com 40.247 votos (3,10%); 
Soraya Thronicke com 4.416 votos (0,34%); 
Felipe D’Ávila com 2.194 votos (0,17%); Padre 
Kelmon com 631 votos (0,05%); Vera Lúcia 
com 589 votos (0,05%), Léo Péricles com 396 
votos (0,03%); Sofia Manzano com 364 votos 
(0,03%) e Constituinte Eymael com 196 votos 
(0,02%). 20.224 (1,48%) votaram em branco e 
46.068 (3,38%) anularam o voto;

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Após muita expectativa e polêmicas na 
última semana com a decisão que afastou, 
em definitivo, a candidatura de Valmir de 
Francisquinho (PL) do processo eleitoral, o 
1º turno da disputa pelo governo do Estado, 
realizado nesse domingo (2), culminou 
com a realização de um segundo turno pelo 
comando do Palácio dos Despachos, entre o 
senador Rogério Carvalho (PT) e o deputado 

SERGIPE TERÁ 
EMBATE ENTRE 

ROGÉRIO E FÁBIO 
MITIDIERI

2º TURNO

Por Habacuque Villacorte | Da Equipe CinformOnline
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federal Fábio Mitidieri (PSD). Eles tiveram, 
respectivamente, 338.796 (44,70%) votos e 
294.936 (38,91%) votos. O novo embate da 
eleição ocorre no próximo dia 30.

Havia uma expectativa para que a 
apuração fosse concluída de maneira mais 
ágil, mas dezenas de urnas eletrônicas 
apresentaram defeito, atrasando a votação 
em várias seções eleitorais. Tanto que o 
resultado final do processo eleitoral em 
Sergipe, baseado nas informações oficiais 
do Tribunal Superior Eleitoral, só se deu por 
volta das 23 horas desse domingo.

Com 82.495 (10,88%) votos, o senador 
Alessandro Vieira (PSDB) ficou em terceiro 
lugar. Niully Campos (PSOL) obteve 37.366 
(4,93%) votos, seguida de Dr. Cláudio Médico 
Geriatra (DC) com 2.655 (0,35%) votos, Aroldo 
Félix (UP) com 1.044 (0,14%) votos, e Elinos 
Sabino (PSTU) com 646 (0,09%) votos.

A eleição em Sergipe foi concluída com 
757.938 (55,62%) votos válidos. 62.604 
(4,60%) votaram em branco e 542.062 
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(39,78%) anularam o voto; 306.438 
pessoas se abstiveram da votação e não 
compareceram aos colégios eleitorais, 
o equivalente a 18,36% do eleitorado. 
Somando os votos brancos, nulos e as 
abstenções nós totalizamos 62,74% de 
eleitores sergipanos que não votaram em 
nenhuma das opções que estavam aptas 
para o governo do Estado.

ROGÉRIO CARVALHO
Em suas redes 

sociais e logo após 
a confirmação do 
2º turno, o senador 
Rogério Carvalho 
disse que “gostaria 
de agradecer a todos 
os sergipanos e 
sergipanas por esta 
vitória gigante que 
nós tivemos hoje e eu 
tenho que agradecer a todos vocês pelo amor 
que cada um de vocês demonstraram ter por 
Sergipe. Que Deus nos ilumine e nos dê forças 
para que a gente seja capaz de apresentar um 

POLÍTICAPOLÍTICA
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Rogério Carvalho
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futuro que possa mudar a vida de cada um 
dos nossos jovens e idosos do nosso Estado”.

FÁBIO MITIDIERI
Também em 

suas redes sociais, 
e ao lado de seu 
candidato a vice, 
Zezinho Sobral 
(PDT), Fábio Mitidieri 
agradeceu a votação 
obtida pela chapa no 
1º turno e manteve 
o otimismo para o 
embate direto com 
o petista. “Pessoal, 
estamos aqui para agradecer este voto de 
confiança e para nós é missão cumprida. 

Estamos no 2º turno, elegemos a maior 
bancada de deputados federais e deputados 
estaduais e vamos unir as forças. Como 
fé e coragem, além da confiança do povo, 
Sergipe vai seguir avançando”. 

POLÍTICAPOLÍTICA

Fábio  Mitidieri
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LAÉRCIO OLIVEIRA 
“VIRA” E VENCE ELEIÇÃO 

PARA O SENADO
Por Habacuque Villacorte | Da Equipe CinformOnline

Na reta final de sua campanha eleitoral, em 
que não figurava na liderança em nenhuma 
das pesquisas de intenção de votos e sempre 
surgia em terceiro ou quarto lugar, nesse 
domingo (2), o deputado federal Laércio 
Oliveira (PP) promoveu uma grande “virada” 
na reta final e foi eleito senador da República 
com 310.300 votos (28,57%).

DIVULGAÇÃO

Laércio Oliveira
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Em segundo lugar ficou o ex-deputado 
federal Valadares Filho (PSB) com 267.756 
votos (24,65%); em seguida ficou o ex-senador 
Eduardo Amorim (PL) com 246.398 votos 
(22,68%); a delegada Daniele Garcia (PODE) 
veio em quarto com 206.135 votos (18,98%);

Completam os candidatos Henri Clay (PSOL) 
com 52.741 votos (4,86%); Heraldo Góes 
(PSTU) com 1.600 votos (0,15%); Airton Costa 
(DC) com 1.333 (0,12%); foram 1.086.263 de 
votos válidos; os votos nulos foram 169.033 
votos (12,41%) e os votos em branco foram 
107.308 votos (7,87%);

Em suas redes sociais, Laércio Oliveira 
agradeceu muito o voto de confiança dizendo 
que “quero agradecer e tudo só foi possível 
porque o cidadão comum acreditou. E eu vou 
transformar esse credito de confiança em 
muito trabalho em defesa de Sergipe e do 
Brasil. É impossível pagar diante do resultado. 
Vamos seguir em frente”.
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YANDRA DE ANDRÉ É 
A FEDERAL MAIS 

VOTADA DE SERGIPE
Por Habacuque Villacorte | Da Equipe CinformOnline

Após substituir seu pai, o ex-deputado federal 
André Moura, já com a campanha eleitoral 
de 2022 em andamento, a jovem advogada 
Yandra de André (União) foi uma das grandes 
revelações da eleição desse domingo (2), com 
131.471 votos, sendo a mais votada de Sergipe; 
Sua votação foi tão importante que ajudou seu 
partido, o União Brasil, a eleger o também jovem 
e bolsonarista Rodrigo Valadares com 49.696 

1/2POLÍTICAPOLÍTICA

DIVULGAÇÃO



votos. o candidato Ícaro de Valmir (PL), filho do 
ex-prefeito de Itabaiana, foi o segundo melhor 
avaliado com 75.912 votos.

Apenas dois parlamentares com mandato 
foram reeleitos. Um deles pelo PSD do 
governador Belivaldo Chagas e do candidato 
Fábio Mitidieri. O já deputado federal Fábio 
Reis (PSD) venceu com 75.848 votos, junto 
com a vice-prefeita de Aracaju, Delegada 
Katarina Feitoza (PSD), que foi votada por 
38.135 sergipanos; 

O outro deputado federal reeleito foi Gustinho 
Ribeiro (Republicanos) com 71.831 votos; o 
Delegado André Davi (Republicanos) também 
representa a renovação na Câmara Federal 
tendo sido eleito com 31.597 votos.

CANDIDATO ELEITO PARTIDO VOTOS

UNIÃO 

PL

PSD 

REPUBLICANOS

UNIÃO

PP

PSD 

REPUBLICANOS

1

2

3

4

5

6

7

8

YANDRA DE ANDRÉ 

ÍCARO DE VALMIR 

FÁBIO REIS 

131.471

75.912

75.848

71.831

49.696

45.698

38.135

31.597

GUSTINHO RIBEIRO

RODRIGO VALADARES 

THIAGO DE JOALDO

DELEGADA KATARINA 

DELEGADO ANDRÉ DAVI 

ARACAJU
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ALESE TEM 62% DE 
RENOVAÇÃO E APENAS 

NOVE REELEITOS
Por Habacuque Villacorte | Da Equipe CinformOnline

As previsões do Cinform On Line se 
confirmaram na Assembleia Legislativa de 
Sergipe. Assim como ocorreu com a Câmara 
de Vereadores de Aracaju, na eleição de 
2020, já sem as tradicionais coligações para 
proporcionais, a renovação no parlamento 
estadual foi superior a 62% em 2022.

O deputado estadual mais votado em Sergipe 
foi o ex-prefeito de Ilha das Flores, Cristiano 
Cavalcante (União) com 45.314 votos; a 
segunda colocada também é outra surpresa: a 
esposa do prefeito de Aquidabã, Lidiane Lucena 
(Republicanos), com 37.332 votos.

A renovação se consolidou com outros 
nomes como Marcos Oliveira (PL), Carminha 

1/2POLÍTICAPOLÍTICA
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(Republicanos), Linda Brasil (PSOL), Paulo 
Júnior (PV), Pato Maravilha (PL), Áurea 
Ribeiro (Republicanos), Netinho Guimarães 
(PL), Jorginho Araújo (PSD), Marcelo Sobral 
(União), Kaká Santos (União), Chicão do 
Correio (PT), Luizão Dona Trampi (União) e 
Neto Batalha (PP).

Foram reeleitos os deputados estaduais 
Jeferson Andrade (PSD), Luciano Bispo 
(PSD), Maísa Mitidieri (PSD), Adaílton Martins 
(PSD), Georgeo Passos (Cidadania), Garibalde 
Mendonça (PDT), Luciano Pimentel (PP), Ibrain 
de Valmir (PV) e Samuel Carvalho (Cidadania).

CONHEÇA OS 24 
DEPUTADOS ESTADUAIS ELEITOS

CANDIDATO ELEITO PARTIDO VOTOS

UNIÃO

REPUBLICANOS

REPUBLICANOS

REPUBLICANOS

PSD

PL

PSD

PSOL

PSD 

PV

PL

PSD 

PL

PSD

UNIÃO 

UNIÃO

PT 

CIDADANIA 

UNIÃO

PDT

PP 

PV 

CIDADANIA 

PP

1

2

3

4

5

6

7

9

8

11

12

10

13

14

15

17

16

19

20

18

21

23

22

24

CRISTIANO CAVALCANTE

LIDIANE LUCENA 

JEFERSON ANDRADE 

45.314

37.332

35.909

35.114

34.790

30.867

28.704

28.174

27.947

27.552

26.200

24.175

24.164

23.854

22.159

20.280

18.523

18.429

18.291

18.073

18.073

16.552

15.621

14.990

MARCOS OLIVEIRA

CARMINHA

LUCIANO BISPO

LINDA BRASIL

MAÍSA MITIDIERI

PAULO JÚNIOR

PATO MARAVILHA

ÁUREA RIBEIRO 

ADAÍLTON MARTINS

NETINHO GUIMARÃES 

JORGINHO ARAÚJO

MARCELO SOBRAL

KAKÁ SANTOS 

CHICO DO CORREIO

GEORGEO PASSOS

LUIZÃO DONA TRAMPI

GARIBALDE MENDONÇA

LUCIANO PIMENTEL

IBRAIN DE VALMIR 

SAMUEL CARVALHO 

NETO BATALHA

ARACAJU
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ACUPUNTURA 

Prof. Dr. João Marcos: 
“acupuntura é prática 
eficaz da medicina 
chinesa e valoriza o 
profissional que atua 
nessa área”
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BONS NÚMEROS 
DE SERGIPE  

O estado de Sergipe gerou, no último mês 
de agosto 1.872 novos postos de emprego 
formal, ou seja, com carteira assinada. A 
análise do Observatório de Sergipe, vinculado 
à Superintendência Especial de Planejamento, 
Monitoramento e Captação de Recursos, 
do Governo do Estado, considera os últimos 
dados divulgados pelo Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados, do Ministério 
do Trabalho e Previdência.

No acumulado do ano, já foram geradas 
5.306 vagas. Já considerando os últimos 12 
meses do ano, o acúmulo é de 15.461 postos 
gerados. Ainda segundo a publicação, o 
estoque de empregos no mês ficou em 

TONIALCÂNTARA

1/3
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288.952 postos. O município que mais 
gerou empregos foi Aracaju, com 793 vagas 
criadas, seguido de Frei Paulo, com 175, e 
Simão Dias, com 145.

Todos os setores observados registraram 
saldo positivo, com destaque para a Indústria, 
que liderou a geração de empregos, com 726 
vagas. Na sequência, vem o Comércio, com 
555 vagas; o setor de Serviços, com 382; de 
Construção, com 120, e agropecuária, com 89.

Os dados por setores econômicos 
emitidos pelo Observatório de Sergipe, o 
desempenho da Indústria foi proveniente, 
sobretudo, das indústrias de transformação 
(648), mais especificamente, da fabricação 
de calçados (412 vagas).

Já no Comércio, o destaque ficou para 
o negócio varejista, principalmente de 
mercadorias em geral, com predominância de 
produtos alimentícios, como minimercados, 
mercearias e armazéns (74) e hipermercados 
(60), além de produtos farmacêuticos, sem 
manipulação de fórmulas (56).
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No setor de Serviços, o destaque foi 
educação (185), atividades profissionais, 
científicas e técnicas (94) e alojamento e 
alimentação (82). Na Construção, a de edifícios 
(79), incorporação de empreendimentos 
imobiliários (58) e a de rodovias e ferrovias (55). 
Já na Agropecuária, resultado foi impulsionado 
pelas atividades de apoio à agricultura (46), 
criação de aves (37) e de bovinos (22).

Esses números positivos acabam 
transformando o menor estado da Federação 
num dos mais atrativos da região Nordeste em 
termos de possibilidades de investimentos, fator 
que, por si só gera emprego e renda e ajuda a 
melhorar a qualidade de vida dos sergipanos. 
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uSecretaria Municipal de Educação (Semed) 
promoveu na manhã desta sexta-feira (30) 
uma formação direcionada aos cuidadores e 
educadores das escolas municipais. 

uA atividade é da Coordenação de Políticas 
Educacionais e para Diversidade da Semed e 
ocorreu no Paço Municipal.
 
uDe acordo com a coordenadora da Semed, 
Naryanne Pinheiro, a ação supre a necessidade 
de capacitar os profissionais da educação em 
relação às especificidades dos alunos. 

u“O nosso objetivo é aprimorar o trabalho dos 
cuidadores e nós, enquanto Semed, de apoiar o 
trabalho deles. 

uEssa formação é necessária para que um saiba 
tratar e lidar com cada aluno no seu dia a dia na 
escola”, explicou.

uAs discussões giraram em torno da 
importância da rotina na vida da pessoa com 
deficiência, ministrada pela professora Itamara 
Madureira (EMEF Araceles Correa), 

NOTAS CURTAS
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uTambém de brincadeiras inclusivas, 
organizadas pela professora do curso de 
educação física da UFS Roberta Kumakura,

uE uma roda de conversa sobre a realidade e a 
diversidade dos sujeitos em formação, facilitada 
pelo psicólogo da Semed, Reuber Rosendo.

uA professora da Semed, Itamara Madureira, 
comenta que o intuito desse encontro é trazer 
para os cuidadores de forma clara aquilo que 
precisam desempenhar nas funções que lhe 
foram estabelecidas para cumprir em sala. 

u“Com esse curso eles poderão ampliar a visão 
do seu olhar, e aqueles que ainda não estavam 
com uma visão focada de suas funções, irão 
aprender ou se reinventar dentro daquilo que 
eles precisam para atender essa demanda, que é 
cuidar e educar o aluno”, disse. 

uPara Roberta Kumakura, professora do curso 
de educação física da UFS, as brincadeiras 
inclusivas são importantes pois são uma forma 
de estimular o desenvolvimento da criança. 

u“São brincadeiras que podem ser feitas com 

2/6NOTAS CURTAS
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material reciclável como bolinha de papel higiênico, 
tampinha de garrafa, leite, suco, entre outros. 

uSão materiais acessíveis que auxiliarão na 
motricidade e no tônus muscular da criança, 
facilitando a concentração dentro da sala de 
aula”, comentou.

uJá o psicólogo da Semed, Reuber Rosendo, 
ressaltou a importância dessas formações 
para sensibilizar o olhar dos cuidadores para 
entender o que causam, as principais causas 
e sintomas que apresentam os transtornos de 
aprendizagem ou psíquicos em crianças, além 
de formas de intervenção. 

u“Eles entendendo isso e os traços das crianças 
ajudará no encaminhamento para um melhor 
diagnóstico”, acrescentou.

uUm antigo sonho dos moradores da Avenida Getúlio 
Vargas (Rua Nova) está a caminho de ser realizado. A 
espera de mais de 60 anos será finalizada. 

uNa tarde dessa quinta-feira (29) o prefeito em 
exercício André Graça assinou ordem de serviço que 
tem como objetivo reformar a tradicional Praça da 
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Rua Nova e, no período junino,  os fiéis celebram a 
Festa de Santo Antônio no entorno da Praça.

uA Rua Nova é local de concentração das 
escolas que fazem o desfile de sete de setembro, 
bem como é ponto de concentração das escolas 
de samba no carnaval e de grupos folclóricos na 
abertura do São João. 

uNa praça também é comercializada tapioca, 
acarajé, entre outros.

uA ordem de serviço foi assinada, a obra 
autorizada, com previsão de ser concluída no 
prazo de cinco meses, a partir desta data. 

uO Contrato traz como responsável pela obra 
a Empresa Serviços de Engenharia AL Nicolau 
Ltda. Serão investidos recursos na ordem de 
R$461.612,30 – recursos próprios do Município.

uDona Marina Sobral, moradora de mais de 50 
anos na Rua Nova, ficou satisfeita com a ordem 
de serviço para reforma da Praça da Rua Nova. 

u“Fiquei felicíssima porque era o que eu mais 
desejava. Vai ter academia ao ar livre, vou estar 
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me exercitando pertinho de casa. Meus parabéns 
a Dr. Gilson e a André Graça”, externou a senhora.

u“Estou muito feliz pelo fato de a gestão municipal 
atender a uma indicação da Câmara, por meio do 
nosso mandato. Esta rua, onde morou meu esposo 
por muitos anos, vai ficar linda; receberá a marca 
da gestão do prefeito Gilson Andrade e do prefeito 
em exercício André Graça. 

uOs estancianos merecem esse presente”, 
verbalizou a vereadora Alinete Soares.

u“Cheguei a esta rua em outubro de 1964. 
Estância sempre foi conhecida como ‘Cidade 
Jardim’, e as reformas que faziam nas praças, em 
pouco tempo as flores entristeciam.

uDurante esses seis anos a gestão Gilson Andrade 
tem reformado todas as praças, todas elas têm 
uma coisa a mais que chama atenção das pessoas. 

uNão tenho dúvida que esta praça irá em breve 
alegrar os corações dos moradores da Avenida 
Getúlio Vargas, pois, terão uma praça totalmente 
dentro dos padrões arquitetônicos modernos. 
uMuito obrigado em nome de todos os 
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moradores daqui”, externou o morador, ex-vice-
prefeito, ex-vereador, Antônio Pastel.

u“Estou grato a Deus por me permitir estar 
como prefeito em exercício por 30 dias.  

uNesses dias visitamos todas as obras em 
andamento. Em todos os lugares da cidade é 
vista a força da gestão: nos bairros, centro, zona 
rural e litoral.  

uNesta tarde nossa gestão dá ordem de serviço 
para a reforma desta praça, uma ação que 
atende um sonho antigo dos moradores.  

uFiz questão de convidar antigos moradores desta 
rua: Dona Delma, Dona Marina Sobral, Adelson do 
Picolé, Antônio Pastel, Sérgio do Sr. Oliveira. 

uCom a graça de Deus, daqui a cinco meses 
vocês terão um belo cartão postal aqui 
construído”, acentuou o prefeito em exercício.

uO ato foi prestigiado pelos vereadores: Cristóvão 
Freire, Dode, Matheus Machado, Sandro de Bibi e 
Alinete Soares, secretários municipais e moradores.
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A acupuntura é hoje importante recurso 
terapêutico que vem se difundindo por todo o 
Ocidente graças a sua eficácia, já comprovada 
cientificamente, no tratamento sem uso de 
substâncias farmacológicas dos mais diversos 
estados dolorosos agudos ou crônicos de 
um grande número de enfermidades e na 
recuperação e promoção da saúde integral 
do ser humano a partir dos princípios de uma 
medicina de origem milenar, a denominada 
Medicina Tradicional Chinesa. 

Se valendo apenas de algumas agulhas 
especiais inseridas em pontos específicos 

ACUPUNTURA: TÉCNICA 
COM AGULHAS DA MEDICINA 

CHINESA QUE ALIVIA DOR SEM 
USO DE ANALGÉSICOS

MEDICINA ALTERNATIVA 

Por Toni Alcântara

1/11
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do corpo do paciente, além da utilização de 
técnicas complementares, que vão desde o 
uso do calor, massagens, eletricidade e laser, a 
acupuntura continua em processo de expansão 
no país e atualmente o professor Dr. João 
Marcos, integrante do corpo acadêmico da 
Faculdade Universalis, se encontra em Aracaju 
com a missão de difundir o ensino da terapia 
em Sergipe, atuando como coordenador do 
curso de pós graduação em acupuntura do 
polo da faculdade no Estado.

Segundo o professor, a acupuntura tem se 
revelado não apenas como uma terapia de 

Paciente recendo agulhas no 
tratamento com acupuntura no ambulatório
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excelência para contribuir na recuperação 
de milhares de pacientes enfermos no país, 
especialmente no que se refere ao alívio de 
processos patológicos dolorosos - provocando 
analgesia sem uso de medicamentos -, como 
também desponta como oportunidade de 
trabalho produtivo e compensador para 
aqueles profissionais de nível superior que 
desejam adquirir conhecimentos na área a fim 
de incrementar suas atividades.

Nesta entrevista ao Jornal CINFORM, 
o professor João Marcos fala sobre 
os fundamentos da acupuntura, sua 
importância no tratamento de doenças e 
esclarece as dúvidas quanto a atuação de 
profissionais de nível superior que desejam 
se dedicar a prática terapêutica.

CINFORMONLINE:Professor antes de 
falar sobre a acupuntura poderia nos 
esclarecer sobre a denominada Medicina 
Tradicional Chinesa?

PROF. JOÃO MARCOS: A Medicina 
Tradicional Chinesa abrange o conjunto 
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de técnicas 
terapêuticas 
que objetivam 
a promoção da 
saúde do ser 
humano a partir 
de conhecimentos 
milenares 
adquiridos e 
desenvolvidos 
pelos chineses. 
Ela consiste 
basicamente 
da aplicação de 
cinco técnicas 
muito difundidas 
no oriente: 
a fitoterapia 
chinesa, a dietoterapia, a famosa e mais 
conhecida dessas técnicas que é a acupuntura, 
os exercícios e as massagens chinesas. 
Então, quando se fala de acupuntura, está se 
falando de um único segmento da medicina  
tradicional chinesa que, com o conjunto das 
outras modalidades dessa medicina,  compõe 
o tratamento completo do paciente.

Professor João Marcos atende paciente 
no ambulatório onde alunos da pós-
graduação em acupuntura realizam 
práticas de estágio
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ALÍVIO DA DOR

 Por que dentre as técnicas da Medicina 
Tradicional Chinesa a acupuntura 
tornou-se a terapia mais conhecida? A 
acupuntura se tornou mais conhecida e 
difundida no Ocidente por conta do fato 
dela tratar processos dolorosos e, como a 
dor é muito comum, o alívio da dor é algo 
muito importante na vida das pessoas, sendo 
justamente a acupuntura a técnica da MTC 
que pode suprimir ou aliviar essa dor.

Já existe comprovação científica 
quanto a eficácia da acupuntura, 
levando em conta que há alguns anos 
atrás a medicina ocidental considerava 
essa prática fraudulenta? Já há no 
mundo acadêmico da ciência ocidental 
diversos experimentos que comprovam 
a eficácia da acupuntura no tratamento 
das enfermidades, inclusive realizado por 
médicos e cientistas através de pesquisas 
duplo-cego. O que não há é a divulgação 
dessas pesquisas, principalmente no 
Brasil, pois sendo essa prática terapêutica 
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capaz de dispensar um sem número 
de substâncias medicamentosas além 
de evitar tratamentos médicos mais 
caros, muita gente não se interessa pela 
promoção dessa terapêutica.

Sabemos que mais recentemente 
os médicos mudaram de ideia e, ao 
perceberem que de fato a acupuntura 
funciona, decidiram levar ao Congresso 
Nacional uma lei que lhes garanta reserva 
de mercado na prática da acupuntura. O 
que você acha dessa súbita mudança de 
opinião da classe médica, ao ponto de 
eles agora estarem lutando para serem os 
únicos praticantes da técnica? Vejo isso 
com temeridade. A acupuntura é uma técnica 
muito segura e eficaz e cada profissional de 
saúde bem treinado beneficia seu paciente 
de modo profundo. Então não pode existir 
essa limitação de permitir apenas aos 
profissionais de medicina o exercício da 
terapia. Um Ministro da Educação da China 
certa feita lembrou na ONU que a medicina 
ocidental é maravilhosa e salva muitas vidas, 
mas acrescentou que a medicina tradicional 
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chinesa também é maravilhosa, salva vidas 
e realiza tratamentos de enfermidades com 
grande eficiência. Então as duas medicinas 
podem sim se unirem para conviverem 
em harmonia em prol da saúde de toda a 
população mundial. Por essa razão, se é para 
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Paciente no tratamento com eletroacupuntura para alivio de dor
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garantir a saúde de todos, não podemos 
deixa-la nas mãos de uma única categoria 
profissional, principalmente levando em conta 
que os outros profissionais que hoje atuam na 
área realizam seu trabalho terapêutico com 
eficiência e resultados mais que evidentes.

Na sua opinião em que tipo de 
enfermidades a acupuntura pode surtir 
melhores efeitos? Aqui no Ocidente a 
acupuntura poderia ser muito bem utilizada 
principalmente para o alívio da dor, tratando 
problemas agudos como dores articulares 
lombares, cervicais e os mais diversos 
processos inflamatórios e musculares 
que podem ser curados de maneira muito 
rápida com a terapia. E há diversas técnicas 
complementares da acupuntura que podem 
ser empregadas nestes casos, como o uso da 
chamada moxaterapia – que produz calor – 
da eletroterapia e inclusive o uso do laser. 

Até mesmo os processos dolorosos crônicos 
podem ser tratados com a acupuntura, desde 
que combinada com outra terapia oriental a 
que já nos referimos, a fitoterapia chinesa.

8/11| GERAL



ANO 4 - ED. 260 -3/10/2022     44

TRABALHANDO COM A ENERGIA VITAL

E como funciona a acupuntura? Ela 
estimula pontos específicos do corpo que 
se ligam, através de canais ou meridianos 
que se interconectam, transportando o que 
denominamos de energia vital, a que os chineses 
se referem como “Qi”. Explicando em termos 
ocidentais, a estimulação desses pontos 
levam o organismo a produzir uma série de 
neurotransmissores, de substâncias e hormônios 
que restabelecem a saúde do indivíduo. 

E isso vem sendo comprovado 
cientificamente. Então a terapia transcorre a 
partir do estímulo de pontos específicos por 
agulhas neles introduzidas a partir de um 
diagnóstico previamente estabelecido com 
base na teoria da Medicina Tradicional Chinesa.

Já existem muitos profissionais de 
saúde no Brasil voltados para a prática da 
acupuntura? Podemos dizer que nós temos 
muito mais profissionais em acupuntura do 
que nós temos médicos se dedicando a essa 
atividade no Brasil. E existem um grande 
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número de associações de profissionais 
de acupuntura espalhados pelo país a 
comprovar esse fato.

FORMANDO ESPECIALISTAS 
EM ACUPUNTURA

Quem pode fazer um curso de pós-
graduação em acupuntura no pais para 
atuar nessa área e quais as exigências 
necessárias para exercer a profissão de 
acupunturista? Qualquer profissional que 
seu conselho de classe permitir o exercício 
da acupuntura pode fazer o curso de pós-
graduação na área, lembrando que para poder 
exercer a profissão ele deverá passar por 
estágio de prática ambulatorial para só então 
estar habilitado ao exercício profissional. 
E não apenas os profissionais da área de 
saúde, mas também outros profissionais 
deveriam se fazer presentes nesse tipo de 
formação. Tenho mais de 20 anos como 
professor de acupuntura e já tive alunos de 
diversas profissões, a exemplo de advogados, 
engenheiros, físicos, bioquímicos. Creio que 
se não existisse a multidisciplinariedade na 
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área, a acupuntura não contaria hoje com 
o eletroestimulador, por exemplo, que foi 
desenvolvido por um engenheiro eletrônico 
que conhecia a acupuntura; nós não teríamos 
um laser com indicação para acupuntura; 
nós não saberíamos que em um determinado 
ponto estimulado há aumento de serotonina 
ou dopamina, se não tivéssemos um 
farmacêutico ou um bioquímico voltado para 
a prática. Por essas e outras razões, defendo 
que todos os profissionais podem se dedicar 
a acupuntura, desde que seus conselhos 
profissionais assim o autorizem.

Se um profissional estiver interessado 
no aprendizado dessa técnica terapêutica 
a fim de enriquecer sua prática clínica, 
o que ele deve fazer? Os profissionais 
interessados podem nos procurar, ligando 
para o telefone (79)99962-9115, ou nos 
localizando pelo Instagram, através dos 
perfis @dr.joaomarcos.mtc e @universalis_
aracaju, quando poderão tirar as dúvidas 
sobre o curso e o exercício da profissão.
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BELIVALDO CHAGAS 
AUTORIZA OBRA DE ACESSO 

VIÁRIO EM ITABAIANA
O Agreste Central sergipano recebe novos 

investimentos do Governo de Sergipe nesta 
sexta-feira (30). Em Itabaiana, o governador 
Belivaldo Chagas autorizou a obra da rótula 
de acesso ao município de Campo do Brito. Já 
na sede campo-britense, foi assinada ordem 
de serviço para reforma do ginásio municipal. 
Juntas, as duas intervenções somam R$ 
4.499.133,42. A obra da rótula de acesso ao 

| GERAL

Rótula na interseção com a BR-235 tem investimento 
superior a R$ 3,7 milhões, enquanto intervenções 
no ginásio totalizam mais de R$ 760 mil

ARTHURO PAGANINI
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município de Campo do Brito partindo de 
Itabaiana foi autorizada com o objetivo de 
redirecionar e organizar o tráfego local. A 
medida deverá reforçar a mobilidade na região 
Agreste Central de Sergipe.

A intervenção deverá acontecer na 
interseção da SE-170 com a BR-235, em área 
equivalente a 4,6 mil metros quadrados. O 
investimento é da ordem de R$ 3.739.092,11. 
Além da rótula, será realizada a restauração 
do pavimento das pistas paralelas à BR-235, 
execução de faixas de aceleração, implantação 
de muro e sinalização vertical e horizontal.

“Aqui nós temos uma movimentação muito 
intensa de veículos, inclusive veículos pesados, 
que fazem o acesso da BR-235 aos municípios 
de Campo do Brito, Macambira e Lagarto. 
Desta maneira, há anos havia a necessidade 
dessa intervenção. Trata-se de uma obra que 
poderia ser feita pelo Governo Federal, afinal 
de contas a BR-235 é uma rodovia federal. 
Então, pedimos autorização ao Dnit para a 
realização desta obra, e a autorização foi 
concebida. Assim, vamos investir aqui quase R$ 
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4 milhões, com recursos do Tesouro do Estado, 
para que, nos próximos messes, essa rótula 
esteja pronta, evitando assim acidentes como 
costumeiramente acontecem. Portanto, um dia 
muito importante, uma obra muito importante 
para a trafegabilidade e para a segurança das 
pessoas que por aqui se deslocam”, ressaltou o 
governador Belivaldo Chagas.

O titular da Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Urbano e Sustentabilidade 
(Sedurbs), Ubirajara Barreto, salientou o 
conjunto das ações do Governo do Estado 
direcionadas ao incremento da infraestrutura 
rodoviária. “São R$ 3,73 milhões investidos 
nessa intervenção para beneficiar muito 
a região. Tem um valor muito grande para 
salvar vidas. Então, a gente fica satisfeito 
não só por isso, como também pelas 
intervenções que a gente vem fazendo na 
rodovia que liga Campo do Brito a Itabaiana e 
Campo do Brito a Lagarto” frisou.

Sandro Santos trabalha com carregamento 
e descarregamento de mercadorias e lembrou 
a importância da obra, que se conecta aos 
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serviços de reestruturação de parte da rodovia 
SE-170. “Vai ser muito boa a rótula. E vai juntar 
com outra obra muito boa, que facilitou muito, 
que é essa pista indo daqui até Campo do 
Brito. É muito bom pra quem dirige, pra quem 
pega caminhão”, afirmou, referindo-se aos 
serviços que partem do entroncamento da BR-
235 até a SE-255, com extensão de 8,7 km.

“Hoje é um marco, é esperado por todos 
nós que frequentamos essa rodovia. Então, só 
temos a agradecer ao governador pelas obras 
estruturantes que ele vem fazendo aqui na 
região Agreste, a exemplo das rodovias que 
ligam Itabaiana a Moita Bonita, Itabaiana a 
Campo do Brito e Lagarto. Em Itabaiana, há 
também a pavimentação nos povoados do 
Bom Jardim, Barro Preto e Carrilho”, destacou 
o vice-prefeito de itabaiana, Neném de Verso.

GINÁSIO - Após a solenidade de 
assinatura de ordem de serviço para a 
obra da rótula, o governador autorizou o 
início da reforma do Ginásio de Esportes do 
município de Campo do Brito. A obra tem 
investimento de R$ 760.041,41.
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No total, 2.183,22 metros quadrados serão 
contemplados com a intervenção. O projeto 
inclui melhorias nas instalações elétricas e 
hidrossanitárias, implantação do Sistema 
de Proteção Contra Descargas Atmosféricas 
(SPDA) e instalações de proteção e combate 
a incêndio, adequação de acessibilidade e 
outras revisões e ajustes estruturais desde a 
cobertura até as paredes do ginásio.

“É uma obra de grande valia para o esporte 
de Campo do Brito. Não apenas para o 
esporte, mas o ginásio é o grande palco dos 
eventos esportivos, dos eventos sociais. A 
última reforma no ginásio foi em 2008. De lá 
pra cá, o ginásio necessitava de manutenção, 
e assim levei o pleito ao governador, que 
de pronto nos atendeu. Então, em nome 
da população, dos atletas, dos jovens, dos 
adolescentes de Campo Brito, só tenho a 
agradecer por esse investimento no valor de 
mais de R$700 mil”, manifestou o prefeito de 
Campo do Brito, Marcel Souza. 
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BARRA INICIA 
GEORREFERENCIAMENTO PARA 

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA
A Prefeitura da Barra dos Coqueiros deu 

um importante passo para a implantação da 
Regularização Fundiária Urbana (Reurb) nesta 
terça-feira, 27: iniciou o georreferenciamento da 
cidade, mais especificamente no Loteamento 
Moisés Gomes. Trata-se do primeiro município 
de Sergipe a colocar em prática o procedimento. 
Por meio do georreferenciamento, que 

O prefeito Alberto Macedo satisfeito com o trabalho 
realizado e que vai beneficiar o município e o povo
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determina a exata posição geográfica de um 
imóvel e sua área por meio de um mapeamento, 
será possível fazer amplo estudo técnico para 
a Prefeitura concretizar a legalização das 
residências e terrenos da Barra. Nos últimos 
meses, a atual Administração Municipal vem 
realizando reuniões para tratar da temática.

“Hoje estamos fazendo um voo com drone 
numa área de três hectares no Moisés Gomes 
para coletar aproximadamente 187 imagens 
aéreas e iniciar efetivamente o processo de 
Reurb na Barra. Nossa meta é fazer esse 
trabalho de georreferenciamento em toda 
cidade”, informa a engenheira agrícola Ana 
Santos, responsável pelo geoprocessamento 
na Secretaria Municipal de Meio Ambiente.

POPULAÇÃO VULNERÁVEL BENEFICIADA 
- Secretário Municipal de Meio Ambiente, 
Edson Aparecido reforça o objetivo do 
Reurb. “É uma gama de procedimentos 
administrativos que permitirá a emissão 
de títulos definitivos para concretizar a 
posse ou a propriedade em áreas ocupadas 
irregularmente. Trata-se de um procedimento 
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regulamentado pela Lei Federal 13.465/2017 
e que a Barra está implantando de forma 
inédita no Estado”, afirma.

Presente na ação, o prefeito da Barra dos 
Coqueiros, Alberto Macedo, destacou que 
a meta de sua administração é entregar, 
após todo o processo de trabalho, as 
escrituras públicas aos moradores da Barra, 
principalmente, da população em situação de 
vulnerabilidade socioeconômica. Atualmente, 
70% a 80% dos imóveis do município não 
possuem escritura pública, somente recibo.

“Estamos aqui hoje dando início ao 
trabalho de campo da regularização fundiária 
que iremos implantar em nosso município. 
Iremos regularizar todos os imóveis, visto 
que a maioria não possui escritura pública. 
Vale frisar sempre que a Barra é a primeira 
cidade de Sergipe a implantar o Reurb. 
Seremos pioneiros nesta importante ação”, 
informa Alberto Macedo.

AÇÃO MULTIDISCIPLINAR - Para efetivar 
a Reurb, a Prefeitura da Barra montou uma 
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equipe multidisciplinar com as Secretarias 
Municipais de Meio Ambiente, Planejamento, 
Obras, Assistência Social e Participação 
Popular. Também presente na ação, o diretor 
da Secretaria Municipal de Participação 
Popular, Caio Lima, informou que, paralelo 
ao georreferenciamento, nos próximos dias 
será iniciado o cadastramento da população, 
juntamente com a Secretaria Municipal de 
Assistência Social, com objetivo de fazer 
a identificação social e econômica dos 
moradores dos imóveis.

“O projeto do Reurb é multidisciplinar. Se 
todas as Secretarias não estiverem atuando 
juntas, não conseguimos concretizar. Então, o 
nosso trabalho da Participação Popular será 
mobilizar, explicar à população o que é esse 
procedimento, quais direitos eles têm. Iremos 
iniciar, nos próximos dias, audiência pública com 
a população aqui do Moisés Gomes”, destaca 
Caio Lima. (Fonte e foto assessoria PMBC)
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SOCIEDADE
TONI ALCÂNTARA | JORNALISTA

DÉBORA, A 
JORNALISTA 
NOTA DEZ
O título pode parecer 
estranho para essa 
nota, mas para quem 
conhece de perto essa 
jornalista que sabe de 
tudo e empresta seu 
conceituado nome a 
órgãos importantes 
como a Defensoria 
Pública de Sergipe, sabe muito bem de quem 
eu estou falando: Débora Matos (foto), que 
além de ser uma mulher bonita e charmosa, 
tem talento, competência e sabe viver a vida. 
Parabéns Débora por sua atuação nessa 
campanha assessorando pessoas de qualidade 
como a Da. Silvia, por exemplo. As duas 
merecem nossos aplausos.

FOTOS DIVULGAÇÃO
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O PAI CORUJA E A FILHA JÉSSIA 
O pai coruja Cláudio Vasconcelos fez questão 
de enviar essa foto da filha Jéssica Vasconcelos 

UM BELO REGISTRO FOTOGRÁFICO 
O registro fotográfico para a Coluna Social do 
Caderno MUNICÍPIOS do Cinform Online é de 
Ivanilda (foto), que vem a ser fundadora da 
APAE, a Associação dos Paes e Amigos dos 
Excepcionais de Sergipe,  de Nossa Senhora 
do Socorro, mãe de Patrícia, ao lado do 
jornalista Cláudio Vasconcelos.
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(foto), que é 
considerada uma 
profissional de alto 
nível. Tanto o Cláudio 
quanto a mãe e 
todos os familiares 
sentem orgulho da 
Jéssica, uma jovem 
que, com certeza, 
tem um futuro 
brilhante pela frente. 
A coluna deseja 
sucesso.  

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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PREFEIRO ANDRÉ DE ESTÂNCIA 
Essa semana a reportagem do jornal 
Cinform Online foi recebida pelo prefeito 
em exercício de Estância, André da Graça. 
Os jornalista Toni Alcântara, editor do 
Caderno O VOTO, e Cláudio Vasconcelos, 
diretor da Rádio Rio Fm de Estância, foram 
recepcionados por André que sinalizou com 
uma parceria com a rádio e o Cinform.
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DUAS IRMÃS 
BELAS E 
SIMPLES 
Essa dispensa 
comentário. 
Aliás, essas, 
pois se trata de 
duas garotas 
nota mil (foto), 
irmãs, e que têm 
como objetivo 
principal viver 
a vida em sua 
plenitude. Trata-
se de Luciana 
da Silva e 
Lucielly Silva 
Minha que só 
não ganharam 
nenhum 
concurso de beleza porque nunca 
participaram. Mas, quem sabe, um dia...
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ADOLESCENTES NA PANDEMIA
A SAÚDE MENTAL DOS 

Psicóloga fala sobre depressão, 
ansiedade e suicídio entre os jovens
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PSICÓLOGA EXPLICA COMO 
A PANDEMIA AFETOU 
A SAÚDE MENTAL DOS 
ADOLESCENTES

A pandemia da covid-19 trouxe diferentes 
possibilidades de estresse e de adoecimento 
para as pessoas. Não apenas um adoecimento 
físico, mas também mental. O comportamento 
dos adolescentes foi severamente afetado. Se a 

CADERNO   SAÚDE

Muitos jovens desenvolveram comportamentos 
autolesivos e alguns chegaram ao suicídio

FOTOS DIVULGAÇÃO
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pandemia foi difícil para os adultos, que já têm 
uma trajetória de maturação cognitiva, social 
e emocional, imagina para quem ainda não 
sabe como lidar com estas situações? O grande 
impacto em relação ao desenvolvimento dos 
jovens foi sentido nas habilidades sociais, afirma 
a psicóloga clínica de crianças e adolescentes e 
mestra em psicologia social, Flor Teixeira. 

“Alguns jovens que realmente já apresentavam 
uma tendência a retração, de isolamento, 
acabaram potencializando ainda mais isso, 
pois encontraram na pandemia um grande 
acolhedor do seu mundo individualista. E eles 
desenvolveram transtornos relacionados a 
ansiedade, estresse e depressão. Nesse período 
houve um aumento da própria ideação suicida. 
E muitas vezes não receberam um olhar de 
cuidado pelas próprias famílias, pois estas 
encararam como sendo algo transitório, como 
uma fase, e diziam assim: quando a pandemia 
passar tudo vai voltar ao normal”, disse Flor. 

Segundo ela, a pandemia representa uma 
situação de estresse não apenas pelo mundo ter 
conhecido um novo vírus, uma nova possibilidade 
de adoecimento, mas porque ela trouxe morte. “Foi 
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uma ameaça à 
vida das pessoas 
que estavam com 
você em um dia, 
que você tinha 
todo um carinho, 
um amor, e de 
repente adoecia 
e rapidamente já 
vinham a falecer. 
Além disso, 
ela trouxe as 
restrições também 
das atividades 
de lazer, as 
companhias, 
a presença 
dos amigos, 
os encontros. E a família é indispensável para a 
estruturação de toda a organização da criança, 
desde a saúde física até a mental. Então, a partir do 
momento que existe uma família que observa, que 
acompanha e direciona, fica mais tranquilo passar 
por situações de estresse”, comentou Flor Teixeira.

A psicóloga explica que as crianças possuem 
um suporte emocional que são seus pais ou 

4/6CADERNO   SAÚDE

Flor Teixeira “a família é indispensável 
para a estruturação de toda a organização 
da criança”
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membros das suas famílias. Através desse apoio, 
elas conseguem desenvolver suas habilidades 
sociais, emocionais e culturais. “Alguns pais são 
rígidos e acham que o que acontece é uma fase, 
uma birra, e acabam empurrando com a barriga, o 
que é o grande erro. Portanto, se você percebe que 
o seu filho ele não está dando conta das atividades 
mínimas e vínculos, ou seja, uma criança que não 
consegue se relacionar com outras crianças, os 
pais precisam buscar ajuda”, pontuou.

A EDUCAÇÃO NA PANDEMIA

O déficit educacional também foi afetado. Por 
mais que as aulas tivessem permanecido na 
modalidade online, os estudantes não estavam 
preparados para isso, o que provocou uma 
desmotivação ao processo educacional. “Muitos 
jovens consideraram que não valia a pena estudar, 
que era perda de tempo, porque se tornou chato, 
cansativo e exaustivo. Os professores também 
não estavam preparados para essa situação e 
tiveram que se adaptar dentro do dos recursos 
que eles tinham em casa muitas vezes. E esses 
recursos eram escassos, tinha preparação do 
material virtual e todo o processo de adaptação 
e aí esses jovens acabaram perdendo a 
motivação”, avaliou Flor Teixeira.

5/6CADERNO   SAÚDE
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De acordo com a especialista, com o uso 
exacerbado dos smartphones, os adolescentes 
também acabaram desenvolvendo problemas 
oftalmológicos e, consequentemente, dificuldades 
para fazer uma leitura mais longa. “O uso do 
aparelho celular, que antes era um instrumento 
de aprendizagem, uma ferramenta para assistir as 
aulas, eles ainda não conseguiram se desvincular e 
acabaram utilizando agora com um outro olhar, para 
o lazer e estão assistindo vídeos nas redes sociais 
sem controle. Isso acaba trazendo consequências 
como uma aceleração do cérebro, uma desatenção, 
uma tendência a comportamentos mais acelerados, 
impulsivos e ansiosos”, ressaltou.

Flor Teixeira deixa como orientação para os 
pais a importância de cada um assumir o seu 
papel, a sua responsabilidade no processo de 
desenvolvimento dos jovens e oportunizar da melhor 
forma possível as diferentes experiências, diferentes 
vivências e entender que se eles não estão sabendo 
agir e precisam de uma orientação, não buscar 
informações de leigos, como a internet que não tem 
nenhum tipo de fundamento científico, mas buscar 
a orientação de um profissional adequado.
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ADOLESCENTE DE 17 ANOS 
MORRE DE DENGUE GRAVE

Um adolescente de 17 anos morreu na última 
terça-feira, 27, vítima de dengue grave no 
município de Aracaju. O óbito aconteceu em um 
hospital particular da capital sergipana e a causa 
foi confirmada pela Secretaria Municipal da Saúde 
(SMS). Segundo a SMS, a paciente apresentou os 
primeiros sintomas na última quarta-feira (22) e 
tinha diagnóstico prévio de anemia falciforme, que 
acabou evoluindo para o óbito. A SMS informou 
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PRÊMIO AMIGOS DA ONCOLOGIA 2022

A equipe de profissionais da clínica Onco Hematos 
e Homo, que integram a Rede AMO, Assistência 
Multidisciplinar em Oncologia, receberam o Prêmio 
Amigos da Oncologia 2022, na noite dessa terça-feira 
(27). O evento, realizado pela Olho Mágico no Next 
Lounge em Aracaju, homenageia os profissionais de 
saúde e reconhece o trabalho prestado na Oncologia 
no estado de Sergipe. Os homenageados da Onco 
Hematos com o prêmio foram, a oncologista e 
paliativista Dra. Erijan Andrade; a oncologista 

ainda que a adolescente residia em um bairro com 
índice de 0,3, considerado baixo risco, de acordo 
com o último LIRAa, realizado este mês. 
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PRÊMIO AMIGOS DA ONCOLOGIA 2022 II

Durante a premiação, o oncologista Dr. Nivaldo 
ressaltou a importância do trabalho de cada 
profissional de saúde para o tratamento oncológico. 
“Estou aqui para dizer muito obrigado pela 
iniciativa desse prêmio, muito obrigado em nome 
de cada paciente de câncer do estado de Sergipe, 
que passou pela mão de cada um de vocês. Tive 
oportunidade de ensinar e trabalhar com alguns 
de vocês. E eu acho que a oncologia se constrói 
em muitas mãos. E é impossível tratar do paciente 
do câncer sem a ajuda de cada um, sem a 
colaboração de cada um de vocês”, pontou.

clínica Dra. Gisélia Tavares; o oncologista clínico 
Dr. Nivaldo Vieira e a nutricionista oncológica 
Raíssa Couto. Da Clínica Homo, a homenagem foi 
entregue a mastologista Dra. Paula Saab.

SERGIPE REGISTRA O 14º CASO DE MONKEYPOX

A Secretaria de Estado da Saúde (SES), através da 
Diretoria de Vigilância em Saúde, confirma mais 
um caso de Monkeypox no Estado. Trata-se de 
uma mulher, de 20 anos, residente de Aracaju. 
Ela apresentou sintomas como cefaléia, erupção 
cutânea e febre. A mulher está sendo monitorada 
pela Secretaria de Saúde do seu município e não 
há sinais de agravamento da doença. Com mais 
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SISTEMA ONLINE INTEGRADO 
AO UNIMED DIGITAL

Como parte da política de avanços e melhorias 
constantes, o Centro de Diagnóstico da Unimed 
Sergipe finalizou a implantação de um novo 
sistema online, onde os beneficiários podem 
fazer a marcação de consultas e exames, 
além de acessar os resultados virtualmente. 
A plataforma trará ainda avanços para a 
gestão interna, com maior facilidade para os 
colaboradores e para os médicos cooperados. 
A gerente do Centro de Diagnóstico, Kelly 
Gouveia, explica que a migração do sistema é 
parte de uma ação maior, que está fazendo a 

esta confirmação, sobe para 14 o número de casos 
de Monkeypox registrados em Sergipe. Segundo 
boletim do Centro de Informações Estratégicas em 
Vigilância em Saúde de Sergipe (CIEVS), amostras 
de 23 casos suspeitos estão em análise
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JUSTIÇA SUSPENDE INTERVENÇÃO 
ÉTICA NA PEDIATRIA DO HU DE LAGARTO

Em função do pedido de efeito suspensivo 
interposto pela Empresa Brasileira de Serviços 
Hospitalares (Ebserh) junto à 3ª Vara Federal de 
Sergipe, foi deferida a suspensão da intervenção 

integração dos sistemas digitais da prestadora 
em um sistema único, o Unimed Digital. “No 
Centro de Diagnóstico, tínhamos um sistema 
diferente do Hospital Unimed. Então essa 
mudança veio justamente para integrar todas as 
unidades próprias da Rede Unimed”, detalha.
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SERGIPE VOLTA A FAZER TRANSPLANTE RENAL

Após 10 anos desde o último transplante renal 
realizado no Estado, o procedimento voltará a 
ser realizado no Estado no dia seis de outubro, 
em uma unidade-escola, o Hospital Universitário 
de Aracaju. O paciente, um homem de 55 anos, 
residente na capital sergipana, submetido à diálise 
três vezes por semana. Teve Glomerulonefrite, 

ética promovida pelo Conselho Regional de 
Enfermagem (Coren-SE) no setor de Pediatria 
do Hospital Universitário de Lagarto (HUL-UFS). 
Com a decisão, proferida nesta quinta-feira, 29, 
com efeito imediato, o Hospital Universitário de 
Lagarto retomou os atendimentos na Pediatria da 
unidade hospitalar de forma plena.
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IRREGULARIDADES NO CREAS DE FEIRA NOVA

As visitas de fiscalização e orientação do 
Conselho Regional de Serviço Social 18ª 
Região (CRESS Sergipe) vem trazendo bons 
resultados. Após visita da agente fiscal deste 
Regional, que constatou irregularidades 
no Centro de Referência Especializado de 
Assistência Social (CREAS) Reconstruindo 
Vidas, localizado em Feira Nova, e notificou a 

doença que provoca a inflamação do glomérulo, 
região do rim responsável pela filtragem do sangue 
e a formação da urina, detectada em 2022.
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Gestão Municipal, a coordenação do CREAS 
enviou fotos comprovando que foram cumpridas 
as determinações, com novas adequações 
e compras de novos equipamentos. De 
acordo com a agente fiscal Roberta Kelly, 
durante a visita, realizada em março deste 
ano, foi constatada que a estrutura física do 
CREAS estava totalmente inadequada e em 
desconformidade com o que estabelece a Norma 
de Operação Básica do SUAS (NOB-RH SUAS).
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PRIMEIRO PACIENTE A 
FAZER IMPLANTE COCLEAR 
EM SERGIPE FALA SOBRE A 
EXPERIÊNCIA

O corretor de imóveis Valterflan Freire Prado 
viu sua vida mudar a partir dos 22 anos de idade 
quando ele começou a perder a audição. A 
dificuldade para se comunicar com as pessoas, 
principalmente por telefone, afetou bastante a 
sua qualidade de vida. No trabalho, sua condição 
atrapalhava a negociação com os clientes, já que 

O Implante Coclear é um dispositivo 
eletrônico composto de duas partes
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a comunicação é uma das principais ferramentas 
da sua profissão. “Eu tinha uma audição 
excelente até os 22 anos de idade. A partir daí eu 
fui perdendo gradativamente e comecei a usar 
aparelhos auditivos, mas com o passar do tempo 
a minha audição foi ficando cada vez mais severa 
e profunda e assim os aparelhos já não supriam 
as minhas necessidades”, disse. 

Foi após uma consulta com um 
otorrinolaringologista que em 2014 Valterflan Freire 
decidiu submeter-se um procedimento inédito no 
Estado de Sergipe que resolveria definitivamente 
o seu problema de audição: o implante coclear. A 
cirurgia, realizada pelo médico Dr Roberto Setton, 
do Hospital São José, é feita através de uma 
pequena incisão atrás da orelha e por esta abertura 
se introduz no ouvido interno um minúsculo feixe 
de eletrodos que estimulam diretamente o nervo 
auditivo.  “Lembro que dei entrada no hospital 
numa sexta-feira pela manhã. Meus familiares 
aguardavam ansiosos”, lembrou Valterflan. 

Segundo ele, tudo transcorreu muito bem e 
a cirurgia foi um sucesso. Entrei na sexta e no 
domingo já estava recebendo alta. Passei um 
tempo para tirar os pontos do couro cabeludo para 
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assim iniciar a ligação 
do aparelho biônico. Foi 
muito bonito, eu lembro 
que antes do aparelho 
parecia que não tinha 
nada no ouvido. Eu só 
ouvia um mundo vazio, 
mais aí fui notando a 
cada minuto que se 
passava um outro mundo, 
o mundo colorido da 
audição, que me enchia 
de alegria, amor e 
ternura”, comentou o corretor.

Ele conta que rapidamente começou a conversar 
com as pessoas. O primeiro foi seu irmão, por 
telefone, e cada vez mais a audição foi aumentando 
em uma velocidade incrível e com os sons altos, 
claros, limpos, puros e cristalinos. “Agora a minha 
vida é outra, estou ouvindo, trabalho conversando 
por telefone, pessoalmente, sem que eu precise 
pedir para as pessoas repetirem o que falam. 
Estou ouvindo o que não ouvia há anos: músicas, 
noticiários jornalísticos, comunicações via rádio 
amador e estou me comunicando muito bem 
graças a Deus”, comentou.

“Agora a minha vida é outra, estou 
ouvindo”, conta Valterflan
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A CIRURGIA

O Implante Coclear é um dispositivo eletrônico 
composto de duas partes, uma que é colocada 
no ouvido interno através de uma cirurgia 
(unidade interna) que irá estimular diretamente 
o nervo auditivo e outra que é usada por 
fora semelhante a um aparelho de audição 
normal. Estas partes se comunicam através 
de radiofrequência. A cirurgia é indicada para 
pessoas que possuem perda de audição severa 
ou profunda e que não se beneficiam com o uso 
de próteses auditivas convencionais.

De acordo com o 
médico Dr Roberto 
Setton, após 30 dias 
da cirurgia o paciente 
começa a utilizar a 
unidade externa da 
prótese auditiva que se 
chama Processador de 
Som. “A partir deste 
momento, chamado 
de Ativação, o paciente 
passará a perceber 
os estímulos auditivos 
e sob a orientação 

Dr Roberto Setton, 
otorrinolaringologista



ANO 4 - ED. 260 -3/10/2022     80  

5/5CADERNO   SAÚDE

dos fonoaudiólogos da equipe de implante 
serão conduzidos ao processo de reabilitação 
auditiva através de sessões semanais de terapia 
fonoaudiológica específica para que possam usufruir 
a melhor maneira de sua nova condição”, explicou.

Em Sergipe, esse procedimento é realizado 
tanto pelo Sistema Único de Saúde (SUS) através 
do Hospital São José ou no Hospital Universitário, 
quanto pelo setor privado (Convênios e Particulares) 
a exemplo da Clínica Otocenter. “Os convênios 
também cobrem este procedimento pois o mesmo 
já faz parte do rol da Agência Nacional de Saúde 
(ANS). Nos últimos anos, somente no Hospital São 
José, onde desempenhamos nossas atividades, 
foram realizados cerca de 100 implantes”, disse.

O especialista lembra que a vida do implantado é 
normal, entretanto devido ao risco de deslocamento 
da unidade interna que fica abaixo da pele, não se 
recomenda atividades esportivas de alto impacto 
como, por exemplo, futebol, boxe e outros esportes 
que possam colocar em risco o implante. “Apesar 
desses recursos auxiliares à audição, o paciente não 
deixa de ser considerado deficiente auditivo”, frisou.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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MEDICAMENTO MANIPULADO 
OU INDUSTRIALIZADO??

Os remédios manipulados 
levam esse nome pois diferente 
dos remédios industrializados, 
que possuem uma fórmula 
única e geral, os manipulados 
podem adaptar ou 
transformar a fórmula 
do produto para gerar 
um maior benefício. 
São produzidos a partir 
de fórmulas padronizadas 
e reconhecidas pela Anvisa, 
ou a partir da prescrição de um 
profissional habilitado, como o médico, 
que é capaz de que estabelecer em 
detalhes sua composição, dose e modo 

1/6CADERNO   SAÚDE
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FARMACÊUTICA
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de usar. O medicamento magistral também conhecido 
como medicamento manipulado, diferencia-se do 
medicamento industrializado por ser preparado 
em farmácia e por ser personalizado, isto é, 
específico para atender às necessidades individuais 
de uma pessoa. O médico leva em consideração 
características fundamentais do seu paciente como 
idade, peso, sexo e condição de saúde.

 A farmácia de manipulação é um 
estabelecimento de saúde onde fórmulas são 
manipuladas e preparadas de forma personalizada 
para cada cliente, seguindo receitas prescritas por 
profissionais da área da saúde. Os medicamentos 
são produzidos por meio de procedimentos 
padronizados pelo farmacêuticos junto com sua 
equipe técnica. Este passo a passo da preparação 
dos medicamentos é realizado e registrado nas 
farmácias, com base em informações técnicas 
de literatura oficial do segmento farmacêutico, 
considerando as características individuais de 
cada componente da fórmula cujas as  matérias-
primas utilizadas na farmácia de manipulação 
são adquiridas de fornecedores qualificados 
e são analisadas pelo controle de qualidade 
interno. As receitas são analisadas e conferidas 
por farmacêuticos antes de serem enviadas para 
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produção em seus laboratórios, que seguem 
as normas das Boas Práticas de Manipulação 
preconizadas pela ANVISA, e contam com 
instalações tecnológicas e uma equipe altamente 
treinada. Esse processo garante a qualidade e 
eficácia do produto final. Mesmo diante de todo um 
processo para sua produçãozona os medicamentos  
manipulados saem na frente quando se trata de 
dinheiro, geralmente eles possuem preços mais 
acessíveis, dependendo das fórmulas prescritas, 
chegam a ser de 40 a 50% mais baratos do 
que os industrializados, apresentando a mesma 
qualidade e eficiência. Eles possuem, entretanto, 
um prazo de validade bem mais curto do que os 
industrializados, e caso não sejam consumidos 
dentro deste prazo, devem ser descartados e logo 
novas doses devem ser compradas. 
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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N osso Destaque da Semana 
é a Secretária Municipal 
de Saúde de Propriá, 

Camille Aragão de Arruda. 
Psicóloga com especialização 
em Saúde Pública com Ênfase 
em Saúde da Família pela 
UFS e Gestão da Clínica pelo 
Instituto de Ensino e Pesquisa 
do Hospital Sírio Libanês, Camille atua como gestora de 
saúde pública desde 2006, iniciando como Coordenadora 
da Rede de Saúde Mental do município de Aracaju. Ela 
também teve passagens pela Universidade Federal da 
Bahia, Secretaria Estadual de Saúde da Bahia, Ministério 
da Saúde e MMS Consultoria. “Minha trajetória no SUS 
traz muitos momentos inesquecíveis, um deles foi a 
abertura de Centros de Atenção Psicossocial (CAPS) e 
Residências Terapêuticas (RTs) para acolher pessoas 
com transtorno mental ou usuários de álcool e outras 
drogas que moravam em Hospitais Psiquiátricos do 
estado de Sergipe. A implantação do primeiro Centro de 
Reabilitação para pessoas com deficiência físico motora 
e intelectual do município de Aracaju também me traz 
muito orgulho profissional. Atualmente, no município 
de Propriá, estamos em processo de reestruturação 
das Unidades Básicas de Saúde com aquisição de 
equipamentos para a climatização e Informatização de 
100% da rede além da reorganização do fluxo de exames 
e consultas para a população propriaense”, disse.

CAMILLE ARAGÃO 
PSICÓLOGA 
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OFTALMOLOGISTA FALA 
SOBRE MITOS E VERDADES 
DA CATARATA

A catarata é uma doença ocular relacionada 
ao envelhecimento natural do ser humano. 
Caracterizada pelo embaçamento do cristalino, 
cuja principal função é fornecer nitidez à visão, 
a condição é considerada a principal causa de 
cegueira prevenível no mundo. A evolução costuma 
ser lenta, e a doença pode afetar primeiro um dos 
olhos e só mais tarde o outro.

Embora seja uma doença bastante comum, 
ainda existem muitos mitos em torno de suas 
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A cirurgia de catarata é a cirurgia mais realizada na oftalmologia

DIVULGAÇÃO
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causas e tratamentos. Confira a entrevista com 
a oftalmologista Érika Góis, do Hospital de Olhos 
Rollemberg Góis (HORG):

Cinform On Line: Além do envelhecimento, a 
catarata tem outras causas.

Dra Érika Góis: VERDADE. 
A catarata pode surgir por 
senilidade (que é causa mais 
comum), mas também por 
problemas congênitos (criança 
nasce com catarata devido 
alguma infecção intrauterina), 
trauma ocular, alterações 
metabólicas que ocorrem em 
certas doenças sistêmicas, (ex. 
Diabetes Mellitus), oculares (ex. 
uveíte), tabagismo, alcoolismo, 
secundária ao uso de certos 
medicamentos (ex. uso de corticoide )

A catarata pode ser prevenida. MITO. Todos irão 
desenvolver catarata, mas ela pode ser postergada, 
com cuidados da saúde ocular: como bons hábitos 
alimentares, uso de óculos escuros com proteção UV, 
evitando cigarro e excesso de bebidas alcóolicas.

2/4CADERNO   SAÚDE

Dra. Erika Gois, 
oftalmologista
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A catarata não manifesta sintomas. MITO. Os 
principais sintomas da catarata são: sensação de visão 
embaçada, alteração contínua do “grau” dos óculos, 
maior sensibilidade à luz, halos ao redor das luzes à 
noite e percepção que as cores estão desbotadas.

A cirurgia de catarata é perigosa. MITO. 
A cirurgia de catarata é a cirurgia mais 
realizada na oftalmologia e foi uma das 
técnicas cirúrgicas que mais evoluiu nas 
últimas décadas. Trata-se de um procedimento 
microscópico de alta complexidade, muito 
seguro, porém, como qualquer procedimento 
invasivo, não é isento de riscos. A tecnologia 
atual e a experiência do cirurgião reduzem 
significamente esse risco. A saúde geral e 
ocular do paciente, bem como sua história 
familiar, são fatores que influenciam diretamente o 
resultado cirúrgico. Além disso, é fundamental que 
o paciente siga as orientações pré e pós operatórias 
de seu oftalmologista para minorar os riscos.

A catarata pode voltar depois da cirurgia.
MITO. Uma vez retirada e substituída por 
uma lente intraocular, a catarata não voltará 
mais. O que pode ocorrer em alguns casos 
é um processo de fibrose na membrana que 
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serve como suporte para lente intraocular. 
Dependendo da intensidade dessa fibrose a 
membrana pode se tornar opaca prejudicando a 
visão. Para resolver essa opacidade é recomendo 
um procedimento denominado de capsulotomia 
por Yag LASER. Este procedimento é realizado 
em caráter ambulatorial, é indolor e, quando 
indicado, traz melhora significativa da visão.

Depois da cirurgia, a visão volta ao normal 
após alguns dias? VERDADE. A melhoria 
da visão está diretamente relacionada com 
a intensidade da inflamação do olho ao 
procedimento cirúrgico. 

A resposta inflamatória pode se manifestar 
com intensidades diferentes dependendo do 
grau evolutivo em que se encontrava a catarata e 
as condições de recuperação da córnea, retina e 
demais estruturas oculares do paciente. Diabetes 
e outras alterações também podem interferir na 
recuperação. É comum a visão ficar embaçada 
nos primeiros dias de pós-operatório. Havendo 
pouca ou nenhuma inflamação a visão se 
recupera rapidamente.

4/4CADERNO   SAÚDE
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Na parte inicial e final do esôfago estão 
localizados os esfíncteres esofágicos, superior e 
inferior, respectivamente. Compostos por músculos 
em formato anelar, fazem seu relaxamento, ao 
entrar em contato com alimentos e líquidos, e 
contração após passagem do bolo alimentar, 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

REFLUXO GASTROESOFÁGICO
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para impedir que o conteúdo gástrico retorne à 
boca. Quando esses esfíncteres não funcionam 
adequadamente, acontece o refluxo.

A doença do refluxo gastroesofágico (DRGE) 
atinge principalmente crianças recém-nascidas, 
mas também é muito comum entre adultos, 
acometendo de 10 a 20% da população. Os 
sintomas mais frequentes são azia, isto é, 
sensação de ardência e queimação na região 
entre o abdômen e a garganta; regurgitação, 
ou seja, retorno de líquido ou alimento de 
consistência semi-pastosa à boca, não 
provocado por vômitos, e disfagia que é a 
dificuldade ao engolir certos alimentos. Outras 
queixas relatadas são afta, náuseas após as 
refeições, rouquidão, chiado e dor de garganta.

Alguns fatores contribuem para o surgimento do 
refluxo, dentre eles estão: ganho de peso, ingestão 
de alimentos gordurosos, consumo de bebidas com 
cafeína ou gás, ingestão de bebidas alcoólicas, 
tabagismo, ingestão de alimentos apimentados ou 
muito condimentados e uso de medicamentos anti-
histamínicos ou antidepressivos.

Quando o retorno de enzimas e ácidos do 

2/4CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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estômago se dá de forma recorrente, há chances 
de progredir a doenças mais graves como 
esofagite, úlcera, estenose esofágica e até câncer 
de esôfago. O estômago tem capacidade de se 
proteger do seu próprio de pH baixo, porém como 
a estrutura do esôfago não é igual, esse líquido 
ácido que volta do estômago, acaba trazendo 
danos a sua mucosa. Sendo assim, é importante 
iniciar imediatamente uma reeducação alimentar e 
consultar seu médico para averiguar a necessidade 
de um tratamento farmacológico ou cirúrgico.

Manter o peso adequado, avaliar os 
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Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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medicamentos causadores, diminuir o uso de 
álcool e cigarro e dormir com a cabeça elevada, 
são algumas estratégias que diminuem o 
desconforto causado pelos sintomas. Porém, 
adquirir bons hábitos alimentares se faz 
indispensável para o tratamento da DRGE.

Confira abaixo algumas dicas:

uEvite ingerir líquidos junto às refeições;

uMastigue bem e devagar os alimentos;

uFracione as refeições no mínimo 6 vezes ao dia, a fim 

de evitar grandes volumes;

uEvite alimentos e bebidas que diminuem a pressão 

do esfíncter, tais como café, chá preto, suco laranja ou 

limão, refrigerante, pimenta, hortelã, menta, todos os 

tipos de frituras, etc.

uEvite alimentos gordurosos como calabresa, 

mortadela, bacon, queijos amarelos, carnes gordas e 

preparações fritas em geral.

uPrefira alimentos mais leves na última refeição do dia.

uEvite deitar-se logo após uma refeição.
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix

NA FRONTEIRA 
DAS EXPECTATIVAS 

2/13

A Frontier 2023 segue o conceito global 
“Emotional Geometry Design” da Nissan

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

Em um mercado automotivo ainda tumultuado 
pela escassez global de componentes, 
notadamente dos semicondutores, a produção 
das picapes médias tem sido uma das mais 
sacrificadas. Especialmente nas versões “topo 
de linha”, as picapes modernas são veículos 
repletos de tecnologias, que requerem uma 
elevada demanda de semicondutores. Assim, 
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as vendas do segmento em 2022 refletem não 
apenas a demanda dos consumidores brasileiros, 
mas também a disponibilidade de componentes 
obtida por cada fabricante e as versões possíveis 
de serem produzidas. Para brigar no segmento, a 
Nissan desembarcou há cinco meses a linha 2023 
da sua picape Frontier fabricada na Argentina. 
Além das conhecidas configurações S, Attack e XE, 
estrearam as novas opções SE, Platinum e Pro-
4X, todas com tração 4x4. Os preços sugeridos 
partem de R$ 244.290 da versão básica S com 
câmbio manual e motor 2.3L biturbodiesel de 
163 cavalos e chegam a R$ 323.890 pedidos pelas 
duas novas configurações “top” – a Platinum e a 
Pro-4X –, ambas automáticas e com 190 cavalos 
do mesmo motor, igual em toda linha, com 
exceção da versão S. Entre os extremos da gama 
está uma das variantes mais procuradas, a Attack, 
que custa R$ 274.890. Nem tão despojada quanto 
a S e nem tão equipada quanto a Platinum e a 
Pro-4X, a intermediária Attack tem como grandes 
destaques o visual aventureiro e a relação 
custo/benefício, que equilibra uma oferta dos 
equipamentos considerados fundamentais no 
segmento com um preço R$ 50 mil abaixo das 
configurações topo de linha.
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 A Frontier 2023 segue o conceito global 
“Emotional Geometry Design” da Nissan. As 
dimensões foram mantidas:  5,26 metros de 
comprimento, 3,15 metros de entre-eixos, 
1,85 metro de largura, 1,86 metro de largura, 
1.054 litros de capacidade de caçamba e 73 
litros de tanque. A grade foi ampliada e está 
mais integrada com os faróis halógenos da 
versão Attack, que ganharam projetores de leds 
quádruplos com luz diurna em forma de “C” – 
apenas a partir da versão XE os faróis passam a 
ser em Full-Led e lanternas totalmente em leds. 
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Na Attack, ao lado das luzes diurnas, apenas 
os faróis de neblina são em leds. Na traseira, 
as lanternas preservam o desenho trapezoidal 
e verticalizado das anteriores, mas igualmente 
renovadas em seus elementos internos. A 
caçamba tem uma altura sutilmente maior em 
relação à antecessora – 2,5 centímetros, perto 
da cabine, e até cinco centímetros nas laterais 
próximo à tampa, que traz o nome “Frontier” 
em baixo relevo e novos amortecedores para 
deixá-la mais leve. O para-choque traseiro 
ganhou um degrau que facilita o acesso. As 
maçanetas externas, a da caçamba, os estribos 
e rack de teto são pintados de preto. Os 
faróis têm máscara negra e os de neblina tem 
moldura preta. Identificações “Attack” e faixas 
largas pretas na carroceria reforçam a proposta 
aventureira da versão, que tem rodas aro 17 
com pneus All Terrain 255/65.

 Desde a versão de entrada, a Frontier é 
equipada com sistema de auxílio de partida em 
rampa, controle automático de descida e controle 
eletrônico de frenagem (EBD). A segurança ainda 
é garantida em todas as configurações por seis 
airbags, sistema Isofix e alerta de uso dos cintos 
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dianteiros e traseiros. Para justificar os R$ 50 
mil a mais no preço em relação à Attack, além 
da iluminação totalmente em leds, das rodas 
de 18 polegadas, do teto solar e dos bancos 
em couro sintético, as “tops” Platinum e Pro-4X 
agregam um pacote de tecnologias de segurança 
e conforto que fazem parte do Nissan Intelligent 
Safety Shield. Entre esses sistemas estão o 
Alerta Avançado de Colisão Frontal, o Assistente 
Inteligente de Frenagem, o Alerta Inteligente de 
Mudança de Faixa, o Assistente de Prevenção de 
Mudança de Faixa, o Alerta Inteligente de Atenção 
do Motorista, o Alerta de Ponto Cego e a Visão 360 
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Graus Inteligente com Detecção de Objetos em 
Movimento. De assistentes de direção, a Attack 
só traz auxílio de partida em rampas, controle 
automático de descida, controle eletrônico de 
frenagem e câmera de ré. 

 O motor a biturbodiesel da Attack é o 
mesmo do modelo anterior, com 190 cavalos 
e 45,9 kgfm de torque. Para se adequar às 
normas de emissões L7, incorporou um sistema 
Redutor Catalítico com Arla 32, que fica em um 
reservatório acessado por uma tampa ao lado 
do bocal de combustível. No console central, 
próximo da alavanca do câmbio, um seletor 
permite a escolha do modo de condução entre 
quatro opções: “Standard” – para situações 
normais na cidade e estrada –, “Sport” – 
mantém a posição de marcha mais baixa 
levando a rotações mais altas e garantindo 
potência do propulsor e freio-motor mais 
forte –, “Off-Road” – modula o acelerador para 
manter as rotações altas e ganhar força em 
baixas velocidades – e “Tow” – para usar com 
carga máxima ou ao puxar um reboque. Esse 
recurso complementa o sistema que permite a 
troca entre as opções 4x2, 4x4 High e 4x4 Low. 
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 As 5.327 unidades emplacadas no Brasil de 
janeiro a agosto de 2022 mantiveram a Frontier 
no quinto lugar no segmento de picapes médias – 
foi superada pela Toyota Hilux (29.600 unidades), 
pela Chevrolet S10 (18.321), pela Mitsubishi L200 
Triton (10.310) e pela Ford Ranger (8.676), se 
posicionando à frente da Volkswagen Amarok 
(3.289). A meta da marca japonesa é estar entre 
os líderes de mercado em todos os segmentos em 
que atua, e um quinto lugar ainda é uma posição 
um tanto coadjuvante. Foi justamente com a 
missão de assumir o desejado protagonismo 
que a Frontier desembarcou no Brasil, no final 
de abril, sua linha 2023. Até agora, a pretensão 
da fabricante – talvez por conta da falta de 
componentes que prejudica o fluxo da produção 
– ainda não foi atendida. 

EXPERIÊNCIA A BORDO
Rústica com privilégios

 Os plásticos duros dominam o ambiente da 
Frontier Attack – como é corriqueiro no segmento 
de picapes médias. “Herdado” do Kicks, o volante 
é revestido em couro sintético e incorpora piloto 
automático e comandos de mídia, telefonia e 
computador de bordo. Contudo, tem apenas 
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ajuste de altura, não de profundidade. O 
cluster conta com tela de TFT de 7 polegadas. 
A picape manteve a tela de 8 polegadas para 
o sistema multimídia A-IVI no console central, 
com Android Auto e Apple CarPlay, para ativar 
recursos como streaming de áudio por Bluetooth, 
reconhecimento de voz e navegação.

 Nos bancos dianteiros, revestidos com um 
acabamento exclusivo de tecido com inscrições 
“Attack”, a Nissan continua a oferecer a tecnologia 
“Gravidade Zero”, para reduzir a fadiga e melhorar 
o conforto para o condutor. Nesta versão, o ar-
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condicionado é de apenas uma zona e manual 
com saídas para o banco traseiro. São três 
entradas USB para carregar dispositivos e garantir 
conectividade. Há ainda duas entradas de 12V 
para carregar aparelhos na cabine – além da 
disponível na caçamba. Para quem gosta de 
espalhar tralhas a bordo, há mais de duas dúzias 
de compartimentos à disposição no habitáculo.

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Força e precisão

 Com seus 190 cavalos a 3.750 rpm e 45,9 
kgfm a 2.500 rpm, o motor biturbodiesel 2.3 faz 
uma boa dupla com o câmbio automático de 7 
marchas com função manual sequencial. 

A transmissão gerencia com eficiência as 
mudanças e proporciona um desempenho 
vigoroso e consistente, sem asperezas ou 
indecisões. A suspensão dianteira tem ajuste 
macio e focado no conforto, enquanto o sistema 
multilink com molas helicoidais na traseira 
trabalha em conjunto com um eixo rígido e 
se encarrega de oferecer um bom equilíbrio 
dinâmico, tanto com o veículo vazio quanto com 
a caçamba carregada. Nas ruas esburacadas, 
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a suspensão absorve bem os impactos. A 
Frontier preserva a direção hidráulica, menos 
confortável que a de algumas rivais, que já optam 
pela elétrica progressiva – mas não chega a ser 
incoerente com a proposta da picape. 

No asfalto, a Attack é agradável de se dirigir 
e oferece corretas respostas de aceleração e 
de frenagem, bem aproximadas às dos carros 
de passeio. As ultrapassagens transmitem 
confiança por conta das retomadas espertas. 
Estacionamentos apertados, como ocorre com 
qualquer picape média, devem ser evitados.
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 A estabilidade em trechos fora-de-estrada 
também é boa, seja sobre lama ou pedras. O 
sistema Shift On The Fly aciona as opções de 
tração integral e reduzida quando o motorista 
gira um comando no painel. Tecnologias 
como o Controle Inteligente de Descida e o 
Sistema Inteligente de Partida em Rampa 
atuam automaticamente nos freios do veículo 
para controlar o carro sem sustos em descidas 
íngremes e saídas da imobilidade em aclives. 
O sistema de tração 4x4 com reduzida e os 
modos de condução ajudam a transpor pisos 
irregulares com desembaraço. Conduzida 
com as devidas serenidade e habilidade, 
fundamentais para a prática do off-road, a 
Attack dá conta até de obstáculos severos.
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Motor: 2.3 diesel, 2.298 cm3, dianteiro, longitudinal, 
biturbo, quatro cilindros, 16 válvulas, injeção direta 
de combustível Taxa de compressão: 15,4:1 
Potência: 190 cavalos a 3.750 rpm Torque: 45,9 
kgfm a 2.500 rpm Transmissão: automática de 
7 marchas Tração: 4x4 com reduzida Freios: 
disco ventilado na dianteira e na traseira Direção: 
hidráulica Suspensão: dianteira com braços 
sobrepostos e barra estabilizadora, traseira multilink, 
barra estabilizadora e molas helicoidais Rodas e 
pneus: liga leve 255/65 R17 All Terrain Dimensões: 
comprimento de 5,26 metros, altura de 1,86 metro, 
largura sem retrovisores de 1,85 metro e distância 
de ente-eixos de 3,15 metros Peso em ordem de 
marcha: 2.075 quilos Ângulos: 31,6 graus (ataque), 
25,7 graus (saída) e 25,2 centímetros de vão livre 
em relação ao solo Preço: R$ 274.890, nas cores 
Vermelho Alert ou Branco Aspen (a do modelo 
testado). As opções Cinza Grafite ou Preto Premium 
acrescentam R$ 1.960 ao valor.

FICHA TÉCNICA
NISSAN FRONTIER ATTACK 4×4 AT
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GALOPE ELÉTRICO
A Ford anunciou suas ações de descarbonização 
para a América do Sul. O Mustang Mach-E deve 
estrear no Brasil em 2023 e está em testes há 
alguns meses pelas estradas do país. A versão 
escolhida para o mercado brasileiro deve ser a 
GT Performance, que entrega autonomia de 418 
quilômetros (menos do que os 434 quilômetros 
da versão GT normal). Oferece 487 cavalos de 
potência e 87,6 kgfm de torque instantâneo, 
sempre enviado às rodas de trás. Segundo a 

Por Daniel Dias | AutoMotrix
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NOVO SUL-COREANO
A Kia Brasil anunciou os preços do Niro HEV, 
cujo início de vendas no mercado brasileiro 
se inicia na primeira semana de outubro. A 
versão EX será comercializada por R$ 204.990, 
enquanto a SX Prestige terá preço de R$ 

Ford, o SUV cupê elétrico é capaz de acelerar 
de zero a 100 km/h em 3,5 segundos. “O mundo 
está passando por uma transformação profunda 
na direção da eletrificação e conectividade. 
Temos um portfólio empolgante e conectado, 
com tecnologias avançadas, e agora, com esses 
três produtos, aceleramos a eletrificação no 
Brasil e na América do Sul”, explicou Daniel 
Justo, presidente da Ford América do Sul. 
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PARA QUEM PREFERE ASSINAR
O Nissan Move, o serviço de assinatura de veículos 
“all inclusive” da marca japonesa, está disponível 
em 28 novas cidades e mais dois Estados. Como 
anunciada no lançamento, no final de julho, 
a expansão do programa está colocando no 
“jogo” mais concessionárias que oferecem ao 
cliente a possibilidade de dirigir um Nissan sem 
preocupações com pagamento de impostos, 

239.990. Em ambas, a pintura metálica ou 
perolizada terá acréscimo de R$ 2.800. Terceiro 
modelo do programa de eletrificação da 
Kia no país, o Niro HEV (híbrido) traz motor 
Kappa PE, de 1,6 litro, com injeção direta, a 
gasolina e bateria de polímero de lítio-ion, 
que proporciona potência combinada de 
141 cavalos a 5.700 rotações por minuto e 
torque de 27 kgfm a 4 mil giros, acoplado à 
transmissão automática 6 marchas.
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ENCONTROS MARCADOS
O Brasil foi escolhido para ser sede em 2024 da 
décima quinta Reunião Ministerial de Energia 
Limpa (Clean Energy Ministerial - CEM) e a nona 
Reunião Ministerial da Missão Inovação (Mission 
Innovation - MI). A CEM e a MI são plataformas 
multilaterais que reúnem países do Terceiro Mundo 
e os já desenvolvidos, além de organizações 
internacionais e empresas, com o objetivo de 
acelerar a transição para as energias limpas. 
Os projetos desenvolvidos pelas plataformas 
buscam estimular pesquisa e inovação e aspectos 

revisões, seguro e depreciação. O Nissan Move 
já está em Belo Horizonte (MG), Recife (PE), Nova 
Iguaçu, Duque de Caxias, Niterói e Rio (RJ), Caxias 
do Sul, Bento Gonçalves, Ijuí, Porto Alegre e 
Santa Cruz do Sul (RS), Florianópolis (SC) e Assis, 
Itu, Tatuí, Campinas, Araranguá, Cotia, Ribeirão 
Preto, São José dos Campos, São Paulo, Santo 
André e Votuporanga (SP). Para alugar um Versa 
Sense CVT por 24 meses com até mil quilômetros 
rodados por mês, por exemplo, as parcelas são de 
R$ 2.409, enquanto um Kicks Advance CVT custa 
R$ 2.889 mensais por 36 meses de contrato e 
também com mil quilômetros percorridos no mês.
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NOVOS TEMPOS
O Naias (North American International Auto 
Show), o vulgo Salão de Detroit, não é mais o 
mesmo. A tradicional mostra da cidade outrora 

vinculados à comercialização de tecnologias de 
energia limpa em larga escala. O Brasil é membro 
fundador dessas plataformas e ocupa ainda 
um lugar de liderança das iniciativas de alto 
perfil na CEM, como linhas de trabalho voltadas 
à modernização dos sistemas elétricos e a 
Plataforma para o Biofuturo, projeto multilateral 
dedicado a ampliar a utilização da bioenergia. Os 
encontros de daqui a dois anos serão realizados na 
cidade de Foz do Iguaçu (PR), na Itaipu Binacional.
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chamada de “A Capital do Automóvel” perdeu 
quase tudo: a data – no início de janeiro, quando 
antecipava as tendências do mercado –, as 
edições de 2020 e 2021 – por causa da pandemia 
–, o charme e o “bonde” da história. Encerrado 
no último domingo, o Salão só manteve de 
tradicional o evento da Ford na abertura das 
portas do Cobo Center, à margem do Rio Detroit, 
que separa a cidade canadense de Windsor. 
“Sabemos que os salões de automóveis são 
uma tradição de longa data da indústria e 
continuamos comprometidos em trabalhar com 
nossos revendedores para envolver os clientes 
de maneiras inovadoras. Mas os dias do Salão de 
Detroit com 60 revelações de veículos acabaram. 
Atualmente, a forma como as empresas revelam 
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 UM BRINDE AOS VETERANOS
O Rally do Whisky, realizado pelo MG Club do 
Brasil, no último sábado, teve percurso de 165 
quilômetros de Araraçariguama, na Grande 
São Paulo, e à Fazenda Montanhas do Japi, 
em Jundiaí, no interior paulista. Pela primeira 
vez, a competição teve uma prova válida pelo 

seus produtos é completamente diferente”, 
justifica Thad Szott, organizador da mostra norte-
americana. Este ano, estiveram entre as principais 
atrações novidades na área de taxi aéreo e um 
eVTOL (termo em inglês para veículo de pouso 
e decolagem vertical à base de eletricidade), ou 
carro-voador, da Shutterstock.
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REAÇÃO E CAUSA
Até julho deste ano, cerca de 13 mil sinistros 
de trânsito registrados em rodovias brasileiras 
tiveram como causa principal ou secundária 
questões relacionadas à condição de saúde dos 
motoristas, no momento da ocorrência. Esse 
volume de colisões, capotamentos e outros 

Campeonato Brasileiro de Rally de Regularidade 
Histórica promovido pela Federação Brasileira 
de Veículos Antigos (FBVA). Disputado por 40 
automóveis clássicos de 13 marcas diferentes, 
entre nacionais e estrangeiros, e mais um da 
categoria Turismo (com menos de 30 anos de 
fabricação), o Rally do Whisky teve a presença 
de milhares de pessoas que acompanharam 
o percurso às margens de rodovias vicinais da 
região. O principal atrativo do Rally do Whisky 
é a mistura de veículos de marcas estrangeiras 
tradicionais, como Mercedes-Benz, Porsche, 
Jaguar, BMW e Alfa Romeo, com modelos 
nacionais atualmente pouco vistos nas ruas. 
Neste ano, o rali teve participação de dez carros 
produzidos no Brasil, das marcas Puma (GTB, GTE 
e GTS), Volkswagen (Fusca e Voyage), Fiat (147) e 
Envemo (S-90, réplica do Porsche 356).
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acidentes deixou 13.744 feridos e 881 mortos, 
representando um aumento de quase 20% em 
relação ao mesmo período do ano passado. A 
Associação Brasileira de Medicina de Tráfego 
(Abramet) acrescenta que a falta de atenção, a 
ingestão de álcool e substâncias psicoativas, a 
sonolência do condutor e o mal súbito se somam 
decisivamente aos eventuais problemas de saúde 
do motorista. A falta de reação ou resposta tardia 
ou ineficiente ao volante foram as duas maiores 
causas de mortes e ferimentos, segundo o mesmo 
levantamento. Cerca de 5.100 pessoas ficaram 
feridas e outras 314 morreram este ano em razão 
da falta de resposta imediata às circunstâncias 
que comprometeram a direção. Outros 4.200 
feridos e 274 óbitos nas rodovias foram motivados 
pela total falta de reação do motorista. 
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Neste mês de outubro, o projeto infantil 
inovador, ‘Sol Kids’, sob o comando do músico 
Thiago Sol, comemora três anos de sucesso. A 
banda foi lançada no Dia das Crianças de 2019, na 
festa realizada pela TV Atalaia que contou com 
shows de Carla Perez e Lore Improta no Parque 
Augusto Franco (Sementeira) em Aracaju. 

O evento reuniu mais de 25 mil pessoas e foi 
uma oportunidade para os sergipanos de todas 
as idades conhecerem o projeto que estava 
apenas começando com a proposta de levar 
diversão, alegria, fantasia e entretenimento para 
toda a família, resgatando músicas infantis que 
fizeram sucesso nas décadas de 80 e 90, além 
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de destacar personagens infantis como Homem 
Aranha, Capitão América, Chapolin e He-man. 

“A Sol Kids chegou com uma proposta bem 
irreverente, na qual os componentes fazem 
os shows fantasiados de personagens infantis, 
fazendo com que a criançada entre no mundo da 
imaginação”, explica o idealizador do projeto, o 
cantor Thiago Sol

A Banda tem como foco principal levar alegria 
para crianças e adultos com um show inovador, 
cheio de inovação, criatividade com muitos 
adereços atrativos e música.

“Nós possuímos um repertório bastante 
animado e um show contagiante, que encanta 
as crianças e toda família, numa proposta lúdica, 
onde misturamos a música com a brincadeira”, 
orgulha-se Thiago Sol.   Ao longo dessa 
caminhada, a Banda Sol Kids já passou por 
vários palcos comandando festas particulares e 
públicas no salão de festa Balacobaco, Planeta 
Mágico e La Fiesta; nos Shoppings Jardins, Riomar, 
Prêmio (em Nossa Senhora do Socorro) e Peixoto 
(Itabaiana); clubes como a AABB, APCEF (clube da 



ANO 4 - ED. 260 -3/10/2022   120   

3/3

Caixa), AABES (clube do Banese); além de diversas 
escolas, eventos corporativos, aniversários, shows 
no interior do estado de Sergipe.

Durante a pandemia, Thiago Sol inovou e passou 
a fazer lives com o projeto e levou alegria para 
as crianças curtirem em casa. Fez também lives 
beneficentes em prol do Externato São Francisco 
de Assis e GACC. A criançada também pode se 
divertir e aprender, através do canal no Youtube 
(SOL KIDS) que já tem mais de 200 vídeos. Os CD’s 
estão disponíveis na plataforma digital ¨sua música¨ 
entre os CD’s infantis mais baixados.

O projeto de Thiago Sol foi preparado 
para atender vários formatos de eventos 
como aniversários, formaturas do ABC, festas 
escolares, eventos em shoppings e corporativos 
também. A Banda Sol Kids se apresenta com 
um espetáculo incrível de cores e muita música 
que vai mexe com a imaginação e criatividade 
das crianças, levando muita alegria e muita 
diversão, proporcionando momentos mágicos 
no mundo da fantasia.

EDITORIAL
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JORGE VERCILLO 
APRESENTA TURNÊ “RAÇA 

MENINA” EM ARACAJU
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Show será realizado no dia 15 de 
outubro no Teatro Tobias Barreto

Músico vai cantar grandes sucessos da carreira 

A voz por trás de hits como “Que nem maré” e 
“Final Feliz”, o cantor e compositor Jorge Vercillo 
apresenta no dia 15 de outubro, no Teatro Tobias 
Barreto, em Aracaju, a turnê “Raça Menina”. Os 
ingressos já estão sendo vendidos na bilheteria 
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do teatro e no site Bilheteria Digital. O show de 
abertura ficará por conta do cantor sergipano 
Petrel, a partir das 20 horas.

O carioca promete um espetáculo com 
momentos intimistas e dinâmicas grandiosas 
com sua banda, apresentando músicas 
novas, como o recente sucesso “Endereço”. 
O repertório do espetáculo traz sucessos 
de diferentes fases da carreira de Jorge, 
como “Ela Une Todas as Coisas”, “Monalisa”, 
“Talismã sem Par”, “Melhor Lugar” e “Final 
Feliz”. Dividem o palco com Jorge Vercillo os 
músicos Claudio Infante (bateria), André Neiva 
(contrabaixo e direção musical), Misael da Hora 
(teclados) e o filho Vini Vercillo (guitarra).

CARREIRA
Vercillo vai comemorar 30 anos de carreira 

em 2023. Com mais de 2 milhões de CDs e 
DVDs vendidos, o músico é hoje um requisitado 
compositor. Suas canções já foram gravadas tanto 
por novos expoentes, quanto por grandes nomes 
da nossa música, como Ana Carolina, Maria 
Bethânia, Caetano Veloso, Leila Pinheiro, Luisa 
Possi, Danilo Caymmi, Jorge Aragão, Peri Ribeiro.
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O cantor e compositor lançou ao todo dez 
discos, sendo sete deles de canções inéditas, 
as coletâneas Perfil Jorge Vercilo (2003) e 
Jorge Vercilo Ao Vivo (2006), além do projeto 
especial Coisa de Jorge (2007), CD e DVD que 
Vercillo lançou junto com Jorge Mautner, Jorge 
Benjor e Jorge Aragão.

Jorge Vercillo nasceu em 11 de outubro de 1968, 
no Rio de Janeiro. Cantor, compositor e violonista, 

CAPA DA SEMANA

Artista vai lançar novos sucessos
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começou a se apresentar em bares cariocas ainda 
jovem, aos 15 anos de idade. Em 1989 e 1990, 
representou o Brasil no Festival Internacional 
de Curaçao, no qual venceu pelos dois anos 
consecutivos. Em 1989, com a canção “Alegre”, de 
sua autoria, e, no ano seguinte, com a canção “No 
bay”, no idioma nativo.

Em 1993, tem a chance de gravar seu disco de 
estréia, ‘Encontro das águas’, produzido por Renato 
Corrêa. O álbum foi bem recebido e duas canções 
do repertório se tornam sucessos nas rádios do 
todo o país: “Encontro das águas”, que fez parte da 
trilha da novela Mulheres de Areia, e “Praia Nua”, da 
novela Tropicaliente, ambas da TV Globo. Embalado 
pela boa repercussão de seu disco de estréia, Jorge 
Vercillo lança o CD ‘Em tudo que é belo’, em 1996, 
trazendo experimentos e fusões com a world music. 
Com esse disco, foi indicado para o Prêmio Sharp 
1997 na categoria Melhor Cantor Pop.

Em 1998, se desliga da gravadora Continental e 
lança, de forma independente, o CD Leve (1999). 
O disco traz “Final Feliz”, música de sua autoria, 
gravada em duo com Djavan. A canção teve 
repercussão imediata nas rádios de todo o país e 

CAPA DA SEMANA
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ganha uma releitura nas vozes de Caetano Veloso 
e Alexandre Pires. O sucesso de “Final Feliz” se 
estende ao longo do ano de 2000. E levou o 
cantor e compositor a subir ao palco do Canecão, 
RJ, também de forma independente. Ainda em 
2000, Jorge Vercillo assina com a sua atual 
gravadora, a EMI Music, que relança o álbum Leve, 
no final do mesmo ano. O disco rendeu ainda os 
sucessos “Leve”, “Avesso” e “Em órbita”. Em 2002, 
Jorge Vercillo lança ‘Elo’, álbum que vende mais 
de 300 mil cópias num momento delicado para a 
indústria fonográfica. O disco traz sucessos para 
o compositor, como “Que nem maré”, “Homem-

Vercillo vai apresentar novo trabalho
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aranha” e “Fênix”. No ano de 2003, mais uma 
canção do músico ocupa as primeiras posições 
nas rádios de todo o país. “Encontro das Águas”, 
gravada em duo com Jorge Aragão, faz parte 
do CD e DVD ‘Jorge Aragão Convida - Ao Vivo’. 
No final do mesmo ano, Jorge Vercillo lança seu 
quinto trabalho autoral, o CD e DVD ‘Livre’, que 
tem em seu repertório a canção “Monalisa”, mais 
um sucesso nas rádios de todo o país.

Em 2004, ao lado de outros grandes nomes da 
música popular brasileira, Vercillo esteve presente 
na gravação do hino do projeto Fome Zero. Nesse 
ano, participa também dos DVDs ao vivo de Ivan 
Lins (Guarde nos Olhos) e Pepeu Gomes (Deusa 
do Amor), e conhece Marcos Valle, com quem 
vem a compor a música “Pela ciclovia”, sucesso na 
voz de Leila Pinheiro. O ano de 2005 traz ‘Signo 
de Ar’, CD que inaugura novas parcerias de Jorge 
Vercillo com nomes como Ana Carolina, Nico 
Rezende, Torquato Mariano e Dudu Falcão. Este 
último, parceiro na música “Ciclo”, tema da novela 
A Lua me Disse, da TV Globo.

Em 2006, recebeu o Prêmio Tim na categoria 
de Melhor Cantor pelo Voto Popular. No mesmo 

6/7CAPA DA SEMANA
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ano, lançou seu 
primeiro DVD, Jorge 
Vercilo Ao Vivo. 
O projeto, uma 
coletânea de seus 
grandes sucessos, 
conta também com 
as participações 
especiais dos 
parceiros Ana 
Carolina, Marcos 
Valle e Leila Pinheiro. 
Em 2007, Jorge 
Vercillo, mais uma 
vez, recebe o Prêmio 
TIM na categoria de 
Melhor Cantor pelo 
Voto Popular. ‘Todos Nós Somos Um’, foi lançado 
em novembro de 2007. 

Escolhida como o primeiro single do álbum, 
a canção “Ela une todas as coisas”  já é sucesso 
nas rádios de todo o país. A música está na trilha 
sonora de Duas Caras, novela das 21h da TV Globo.

Jorge convida fãs sergipanos

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SOCIEDADE

O jornalista Fredson Navarro venceu o Prêmio 
Sebrae de Jornalismo que foi entregue durante 
solenidade na sede da instituição, em Aracaju, 
na última sexta-feira. O comunicador venceu 
a categoria ‘Texto’ com a reportagem ‘Novos 
empreendedores investem em franquias e driblam 
a crise gerada pela pandemia, com veiculação no 
CINFORM. Navarro também venceu na categoria 
‘Televisão’ com uma reportagem executada pelo 
repórter Deivide Sacramento na TV Atalaia. Com 
os dois, Navarro soma 35 prêmios conquistados 
ao longo dos 20 anos de carreira. l
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A TV Atalaia é berço de grandes profissionais 
e de uma comunicação comprometida com o 
interesse público e a pluralidade. A prova disso 
são os diversos reconhecimentos que recebe, 
o mais recente aconteceu nesta sexta-feira 
(30), a entrega do Prêmio Sebrae de Jornalismo, 
onde a emissora conquistou duas premiações. A 
reportagem de Jéssika Cruz e Anderson Almeida, 
com edição de texto de Késia Marques, venceu no 
segundo lugar da categoria “Jornalismo em vídeo”. 
Juntos, contaram a história de mulheres que 
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O Parque Tecnológico 
de Sergipe - SergipeTec 
- possui um novo diretor 
presidente. Natural 
de Aracaju, Everton 
Siqueira, 61 anos é 
Analista de Sistemas 
e formado em  Letras-
Português/Inglês. Foi 
diretor de tecnologia 
da informação na 
Secretaria de Educação 
de Sergipe - SEDUC - 
por 26 anos e no período de 2016 à 2019 ocupou 
o cargo de Superintendente Executivo no mesmo 
órgão. Antes da chegada ao SergipeTec, Everton 
ocupava o cargo de diretor técnico da Empresa 

encontraram no empreendedorismo o caminho 
para a independência e superação. Assim como 
ela, outra equipe foi campeã. Com o terceiro lugar, 
Deivide Sacramento e Augusto Baiano, com a 
produção de Fredson Navarro, e edição de Eclair 
Nascimento e Genisson Silva, abordaram sobre 
pessoas que transformaram a vida durante a 
pandemia através do empreendedorismo. l



ANO 4 - ED. 260 -3/10/2022   133   

4/9SOCIEDADE

A empresária número 1 do turismo sergipano, 
Carol Asencio, participou no último final 
de semana da ABAV Expo 2022, a feira da 
Associação Brasileira de Agência de Viagens, 
que é a  maior entidade representativa dos 
interesses das agências de viagem no Brasil. O 
evento foi realizado no Centro de Convenções 
de Pernambuco, na cidade de Recife e reuniu 
representantes das agências de todo o país. 

Sergipana de Tecnologia da Informação - Emgetis. 
O novo presidente coleciona grandes conquistas 
quando o assunto é tecnologia e modernização. 
Sob o comando do Parque Tecnológico, o novo 
diretor-presidente afirma que  dará continuidade 
aos projetos, ora implantados. l
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Em breve um novo 
beach club será 
inaugurado no 
litoral aracajuano. 
É o Hibiscos Show 
Beach, que ficará 
localizado no 
espaço do antigo 
Meu Bar, na Avenida 
Inácio Barbosa, 
7336. Antes da 
inauguração, que 
está prevista para o 
início de novembro, 
a equipe participou 
neste final de semana do Slim Food Park, uma 
feira gastronômica que aconteceu no Parque 
da Sementeira. Com o comando do chef de 
cozinha Wellington Fioravante, campeão do 
festival Enchefs Sergipe, foi apresentada na 
feira uma pequena prévia do que vem por aí 

Capacitações, painéis, palestras e exposições 
fizeram parte da programação. Com certeza, Carol 
trará muitas novidades e melhorias nesta nova 
fase do turismo pós-pandemia l
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No último final de semana, o presidente da 
Associação Sergipana de Kart - ASK, Renan 
Tavares, acompanhado do mecânico Jairo 
Passos e do associado da ASK, Alberto Aragão, 
foram prestigiar o Campeonato Paraibano e 
Pernambucano de Kart no Circuito Internacional 
Paladino, que fica na cidade de Conde, na 
Paraíba. Segundo Renan, a viagem foi bastante 
proveitosa e com o objetivo de fortalecer o 

com pratos como o Camarão com Guacamole 
e o Brandade de Bacalhau.  Simplesmente 
irresistíveis.  Para acompanhar as novidades o 
instagram é o @hibiscos_show_beach. l



ANO 4 - ED. 260 -3/10/2022   136   

7/9SOCIEDADE

O Hospital Primavera 
realizou no dia 24/09, 
com sucesso, a 
neurocirurgia para 
ressecção (extração) 
de tumor cerebral com 
paciente acordada. 
A cirurgia de alta 
complexidade foi 
realizada em um 
paciente de 69 anos, 
sob a responsabilidade 
da equipe médica 
formada pelo cirurgião, 
Dr. Arthur Maynart, o neurofisiologista, Dr.Franklin 
Borges e o anestesista, Dr. Guillermo Ramirez. 
Devido a localização do tumor, existia um risco 
muito grande do paciente ser operado ficar sem 
mover completamente o lado direito do corpo e de 

kartismo no nordeste. A delegação também 
visitou a obra do kartódromo da cidade de 
Pilar, em Alagoas, e se reuniu com pilotos 
pernambucanos. Na foto, o trio está com Luciano 
Wanderley, que é administrador do Circuito 
Paladino e a piloto potiguar Silvia Kyeta. l
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Registro da comemoração 
do título inédito do Simão 
Dias Esporte Clube na 
Copa Tv Sergipe de 
Futsal no último sábado, 
24 de setembro. Na foto 
estão, o secretário de 
Esporte, Lazer, Turismo 
e Cultura, Marcelo 
Carregosa, sua esposa, 
Lawany Godolphim e a 
sua linda filha, Marcelly. O 
secretário tem realizado 
um excelente trabalho à 
frente da pasta. l

não conseguir falar e nem compreender nenhuma 
palavra. A cirurgia durou 4 horas e um dos 
objetivos foi diminuir os riscos de sequelas graves 
como perda de força e incapacidade para falar. l

A fome infelizmente está crescendo cada vez mais 
no Brasil e no mundo. São 66 milhões de brasileiros 
que vivem em situação de insegurança alimentar, 
segundo a Organização das Nações Unidas para 
a Alimentação e a Agricultura (FAO/ONU). Por 
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outro lado, a Copa do Mundo está chegando e 
é um momento de muita alegria, de união e de 
muita torcida pela vitória do time do coração, mas 
não podemos nos esquecer daqueles que vivem 
à margem da fome e da miséria. Sempre em 
campo nessa luta, a Legião da Boa Vontade (LBV) 
convoca você para reforçar seu time solidário em 
busca de mais uma vitória: o fim da fome no Brasil. 
Dessa forma, a Instituição lança a sua tradicional 
campanha Natal Permanente da LBV — Jesus, o 
Pão Nosso de cada dia! Juntos podemos acabar 
com a pobreza e as desigualdades sociais. Você 
pode levar alimentos não perecíveis até a LBV mais 
próxima de você. Ou, se preferir, faça sua doação 
via site da LBV clicando aqui ou via Pix Solidário 
(pix@lbv.org.br). Faça parte desse time solidário, e 
vamos juntos vencer a fome! l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

http://www.lbv.org
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SORRISO É SORRISO
Uma das maiores bandas do samba do país, 
Sorriso Maroto, está de volta a Aracaju com seu 
novo projeto ‘Sorriso é Sorriso’. O show será 
realizado a partir das 20h do dia 15 de outubro na 
Praça de Eventos da Orla da Atalaia em Aracaju 
com produção de Teo Santana e assessoria de 
imprensa da Navarro Comunicação. O evento 
vai marcar a estreia de Marvila em Sergipe e vai 
contar ainda com shows de Gabriel o Príncipe, 
Top7 e Quinto Round.Com quase 25 anos de 
carreira, o grupo de samba Sorriso Maroto lançou 
nesta semana o álbum Como Antigamente, que 
também conta com registros audiovisuais no 
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JORGE VERCILLO 
EM ARACAJU
A voz por trás de hits 
como “Que nem maré” 
e “Final Feliz”, o cantor 
e compositor Jorge 
Vercillo apresenta 
no dia 15 de outubro, 
no Teatro Tobias 
Barreto, em Aracaju, a 
turnê “Raça Menina”. 
O carioca promete 
um espetáculo com 
momentos intimistas e dinâmicas grandiosas com 
sua banda, apresentando músicas novas, como 
o recente sucesso “Endereço”. O show atende 

YouTube. O disco está em todas as plataformas 
digitais pela Sony Music.Antigamente conta com 
a sonoridade característica do grupo e a essência 
romântica do Sorriso. O álbum, que está há dois 
anos sendo pensado e produzido, traz 13 faixas 
inéditas na voz do grupo e quase todas autorais, 
gravadas em julho, no Polo Cine Vídeo, no Rio de 
Janeiro, ao vivo, sem público e com uma estética 
de sessions minimalista. l
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O PRÉ-CAJU, UMA 
DAS PRINCIPAIS PRÉVIAS 
carnavalesca do país, será retomado este ano 
e ocorrerá na Orla da Atalaia, entre os dias 4 e 
6 de novembro.  A programação contará com 
grandes artistas nacionais, a exemplo de Ivete 
Sangalo, Bell Marques, Léo Santana e Claudia Leitte 
comandando os blocos de rua, além de Harmonia 
do Samba, Timbalada e Durval Lelys no Camarote 
Aju. O Pré-Caju terá início na sexta-feira, dia 4 
de novembro, com o Camarote Aju, em espaço 

o público que aprecia a intimidade de um voz e 
violão e também para os amantes do vigor de 
arranjos com a sua versátil banda. O repertório do 
espetáculo traz sucessos de diferentes fases da 
carreira de Jorge, como “Ela Une Todas as Coisas”, 
“Monalisa”, “Talismã sem Par”, “Melhor Lugar” e 
“Final Feliz”. Dividem o palco com Jorge Vercillo 
os músicos Claudio Infante (bateria), André Neiva 
(contrabaixo e direção musical), Misael da Hora 
(teclados) e o filho Vini Vercillo (guitarra). Os 
ingressos já estão sendo vendidos na bilheteria 
do teatro e no site Bilheteria Digital. O show de 
abertura ficará por conta do cantor sergipano 
Petrel, a partir das 20 horas. l
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MC HARIEL É A NOVA ATRAÇÃO DO VIBEZ
Adiado devido ao primeiro turno das eleições, o 
evento Vibezz Aracaju será realizado na sexta-
feira, 7 de outubro, a partir das 21h, na Arena 
Galvão, no Mosqueiro, em Aracaju. E mais uma 
atração de peso foi inserida na line-up do festival 

fechado. No sábado, dia 5, a partir das 14h, os 
blocos iniciam trajeto pela avenida Santos Dumont, 
saindo da Passarela do Caranguejo e seguindo 
até o Farol da da Coroa do Meio. Ao todo, 
serão cinco trio-elétricos para cada dia, sendo 
quatro blocos e um trio de pipoca com artistas 
sergipanos. No domingo, dia 6, a programação 
seguirá o mesmo horário e formato. l 
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que já conta com Xamã, Sidoka, Jovem Dex e 
Costa Gold. É o MC Hariel, um dos cantores de 
funk mais influentes e importantes do Brasil 
atualmente com seus lançamentos ultrapassando 
a marca de 2 milhões de visualizações. 
Recentemente, Hariel estrelou a campanha 
da Nike para a Copa do Mundo. Assim como 
Xamã, Hariel também se apresentou no Rock 
in Rio e promete um showzaço em Aracaju. Os 
ingressos estão no ÚLTIMO LOTE e estão sendo 
vendidos pelo site www.outgo.com.br. Serão três 
áreas a “Pecado Capital”, uma área ampla onde 
o ingresso individual está de  R$ 105, a área 
lounge “Malvadão” que é Open Bar de cerveja 
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ARENA SAMBA CLUBE
A próxima edição do Arena Samba já tem data pra 
acontecer! A festa acontece no dia 8 de outubro, 
a partir das 21h, na Vibe Music, em Aracaju. No 
comando, as bandas sergipanas é Diferente e Top 
7, além do cantor baiano Filipe Escandurras.  Os 
ingressos já estão à venda e o primeiro lote tem 
valor promocional. Samba, gente bonita e amigos 
reunidos são as marcas do Arena Samba Clube, 
que pela segunda vez tem como atração o cantor 

6/8ROTEIRO CULTURAL

e água com uma estrutura exclusiva, acesso 
ao frontstage e praça de alimentação, onde o 
ingresso individual está de R$ 165 e nova área 
Zodíaco que está por R$ 65. l
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VINDE E VEDE SERGIPE 
COM PE. FÁBIO DE MELO
Com Pe. Fábio de Melo, Ziza Fernandes e Pedro 
Oliveira, a 2ª edição do Vinde e Vede Sergipe será 
realizada no dia 28 de outubro no Teatro Tobias 
Barreto. O evento inicia às 17h e os ingressos estão 
sendo vendidos na bilheteria do teatro e através 
da plataforma online EVEN3. O festival ‘’Vinde e 
Vede Sergipe’’ possui o objetivo de fortalecer a 
arte católica no estado a partir de uma experiência 
profunda com Deus expressada na dança e na 
música. Ícone do catolicismo no Brasil, o Pe. 
Fábio de Melo apresenta o show “Esse Sou Eu”, 
no espetáculo ele fala de fé, amor, amizade e 

7/8ROTEIRO CULTURAL

baiano Filipe Escandurras. O artista traz à festa 
um repertório diferenciado, com sucessos do 
DVD “Escandurras in Samba”. A banda É Diferente 
promete envolver o público com um samba 
romântico e a Top 7, que reúne canções de diversos 
ritmos em samba e pagode, completa o trio de 
atrações da festa. Os ingressos já estão à venda 
e podem ser adquiridos Araras Praia Hotel, EFS 
(Shoppings Jardins e Riomar), Litoral 655 (Centro de 
Aracaju) e pelo site Guichê Web clicando aqui. 
Mais informações pelo telefone (79) 9 9182 4987. l

http://www.guicheweb.com.br
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esperança. Entre 
as canções do 
repertório estão 
“Onde Deus 
Possa Me Ouvir”, 
“Trem Bala” e 
“Deus Cuida de 
Mim”.  Em sua 
primeira edição, 
no ano passado, 
o festival “Vinde 
e Vede Sergipe” 
contou com a 
presença da Irmã 
Kelly Patrícia, 
missionária católica conhecida internacionalmente 
e a 2º edição, confirma  aquilo que foi inspirado 
na construção do projeto, pois a evangelização 
não para no sentimentalismo e sim mergulha no 
encontro direto com Aquele que é o autor da vida, 
e para carimbar essa experiência que é fruto de 
misericórdia, o festival traz o  Padre Fábio de Melo, 
a Ziza Fernandes e o Pedro Oliveira, para exalar o 
amor de Deus em nosso meio. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
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FANESE REALIZA PROJETO 
SOCIAL DE KARATÊ 
O comprometimento social da Fanese é 
muito grande e entre as ações realizadas pela 
instituição está o Projeto Social de Karatê Nota 
10 que oferece aulas para alunos, funcionários e 
comunidade do Bairro Santo Antônio, em Aracaju, 
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desde 2013. O projeto foi iniciado em 2007 em 
Maceió e expandiu em outros estados com a 
proposta de atender crianças a partir de 10 anos 
que estejam estudando, além de jovens e adultos 
(homens e mulheres) sem limite de idade. O 
Projeto Nota 10 é uma vertente social da Jornada 
do Samurai , um programa de treinamento que se 
sustenta nos pilares do corpo, da mente, espírito 
e emoções, visa o bem estar e longevidade 
com qualidade de vida, através do movimento, 
consciência corporal, fundamentos e conceitos 
advindos do budô e do Bushido (código de 
conduta dos samurais). Da arte marcial como 
filosofia de vida, defesa pessoal, atividade física, 
autoconhecimento e espiritualidade objetivando 
o equilíbrio, o caminho do meio como disse buda, 
para uma vida mais plena e feliz.l

BOTECO VIP
O Boteco VIP foi inaugurado agora em 
Julho e vem sendo a mais nova sensação da 
noite Aracajuana. Localizado na Rua Odilon 
Gonçalves da Silveira, 301, no Bairro Aruana, 
o Boteco VIP traz um excelente cardápio 
de petiscos, funcionando de terça a sábado, 
com transmissão dos melhores jogos e com 
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música ao vivo de quinta-feira a sábado. Aliás, 
aos sábados o Boteco VIP traz a melhor roda 
de samba da cidade, com muita animação, 
deliciosos drinks e cerveja gelada. l

4/12CIRCULANDO
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l

5/12CIRCULANDO



ANO 4 - ED. 260 -3/10/2022   152   

TRANSFERÊNCIA 
EXTERNA PARA A FANESE
Iniciando o segundo semestre de 2022, a Fanese 
lançou uma promoção exclusiva para transferência 
externa e segundo diploma. É a melhor promoção 
entre a concorrência com 40% de desconto em 
todo o curso. A Fanese foi eleita pelo MEC como 
a melhor faculdade particular de Sergipe, então 
faça parte deste time e aproveite a oportunidade 
para fazer uma nova graduação também.  Outras 
informações através da Central de Atendimento 
3142-0970, do Whatsapp 9.9157-7274, do Instagram 
@Fanese_sergipe ou do link clicando aqui. l

6/12CIRCULANDO

https://inscricoes.fanese.edu.br/
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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